
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



11 DE FEBRERO DE 2010



■ **Coordinación
de Información
y Medios** ■

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 26 • NÚMERO 9157 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS



La cadena de noticias ABC divulgó 12 fotografías (nueve se publican en esta edición) desde ángulos nunca vistos de los ataques a las Torres Gemelas de Nueva York, el 11 de septiembre de 2001. Las imágenes las obtuvo mediante una solicitud a las autoridades el año pasado. Las to-

mas fueron captadas por el oficial Greg Semendinger desde un helicóptero de la policía, que fue la única nave con permiso para sobrevolar el espacio aéreo de la ciudad en los momentos en que los edificios se derrumbaban

La Jornada
de enmedio

■ “Me retiro por razones que me veo obligado a no revelar”

Show de Gómez Mont; deja el PAN

- Su decisión, luego de que el *blanquiazul* aprobó alianza con el PRD
- Nava: su salida no fractura la unidad panista; “asunto personal, no colectivo”

PRI: represalia a Acción Nacional por ir a coaliciones

■ El funcionario debe aclarar su *chistosa* renuncia: PRD

■ 5
El ámbito del Ejército es la seguridad, no la política: partidos

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Llaman a debatir requisitos para obtener la credencial electoral

Consejeros instan a reformar la ley de población y el Cofipe

ALONSO URRUTIA

Periódico La Jornada

Jueves 11 de febrero de 2010, p. 9

Ante los nulos avances concretos desde que se hizo el anuncio de que la Secretaría de Gobernación desistía de emitir la cédula de identidad ciudadana, consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) consideraron necesario que sectores del Congreso se involucren más en la materia.

Es indispensable además la participación del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) en mayor medida, dijeron.

El consejero electoral Francisco Guerrero señaló que más allá de que se haya salvaguardado la preservación de la credencial para votar como instrumento de identidad, el tema requiere de una salida integral, que se favorecería de manera importante con reformas a la Ley General de Población y al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe).

Agregó que las discusiones que se han comenzado a dar en el Congreso son señal inequívoca de esa necesidad.

Añadió que existen temas preocupantes para grupos de legisladores, que deben ser tomados en cuenta, como el secreto y la protección de datos personales, así como el manejo de la base de datos que elaboraría la Secretaría de Gobernación.

A su vez, el consejero Marco Antonio Gómez Alcántar afirmó que falta discutir las opciones legales viables ante la posible firma de un convenio entre el IFE y Gobernación.

Lo anterior, porque condicionar a los ciudadanos a obtener la clave única de registro poblacional (CURP) antes de solicitar la credencial para votar podría implicar en cierta medida vulnerar la autonomía del IFE.

Explicó que eso ocurriría en la medida en que el instituto estaría imposibilitado de realizar sus trámites de manera independiente, por lo cual se requeriría de un estudio más a fondo sobre si un convenio que contenga dichas disposiciones puede romper normas vigentes.

Aunque formalmente no ha habido contactos entre legisladores y el IFE, algunas acercamientos informales han dado cuenta del interés del Congreso por el tema y por la posibilidad de impulsar cambios legales.

De nuevo insistieron en la necesidad de que el tema se aborde de manera multilateral para que todas las partes que de alguna manera estén involucradas participen en las discusiones.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Guerrero comentó que el IFAI tiene una postura importante que fijar en cuanto a las medidas para garantizar la protección de los datos personales de los ciudadanos, y los legisladores han externado su preocupación sobre el tema. No obstante, comentó que habrá que respetar los tiempos del Congreso.

“Este tema, de tal complejidad, debe tener la opinión de todas las partes. Eso sería lo más deseable, independientemente de que para el IFE lo más importante es mantener una sola credencial de identificación para garantizar la actualización del padrón electoral”, aseguró el consejero.

Ambos funcionarios electorales dijeron que están a la espera de que el presidente del Consejo General, Leonardo Valdes, realice los contactos oficiales pertinentes para abrir la discusión con el resto de los actores, no sólo con el gobierno federal.

Reduciría mandato a 4 años y medio; el PRI alista proyecto propio

Proponen reforma electoral en BCS; empataría comicios locales y federales

RAYMUNDO LEÓN

Corresponsal

Periódico La Jornada

Jueves 11 de febrero de 2010, p. 32

La Paz, BCS, 10 de febrero. Las fracciones parlamentarias de los partidos Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza (Panal) presentaron una iniciativa de reformas a la Ley Electoral de Baja California Sur, en la cual se indica que el gobernador, los alcaldes y diputados locales que serán elegidos el primer domingo de febrero de 2011 estarían en el cargo por única ocasión durante cuatro años y medio, a fin de homologar las siguientes elecciones locales con las federales.

De esta manera, el gobernador asumiría el cargo el 5 de abril de 2011 y concluiría el 10 de septiembre de 2015, mientras los diputados locales cumplirían su periodo del 15 de marzo de 2011 al primero de septiembre de 2015.

A su vez, los presidentes municipales de La Paz, Los Cabos, Mulegé, Loreto y Comondú estarían en funciones de abril de 2011 a septiembre de 2015.

El documento también plantea prohibir que los funcionarios públicos hagan campaña, así como suspender la divulgación de toda propaganda gubernamental, tanto de los poderes estatales como de los municipios y cualquier otra entidad pública.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Las únicas excepciones serían las campañas de información de las autoridades electorales, las relativas a servicios educativos y de salud, o las de protección civil en casos de emergencia.

También se busca promover campañas igualitarias, y que quienes ocupen cargos públicos no usen recursos del erario para proyectos políticos. La propuesta señala que es indispensable que se regule de manera permanente el desempeño de servidores públicos, a fin de que éstos no incurran en desvío de fondos, y se les sancione en caso de que así ocurra.

PAN y Panal propusieron además que el Instituto y el Tribunal Electoral del Estado vigilen y garanticen el libre desarrollo del proceso, que sean promotores del voto y que sus resultados sean efectivos. Igualmente, plantearon adiciones al Código Federal de Procedimientos Electorales para que se haga público el manejo de cuentas bancarias de los partidos políticos.

El Partido Revolucionario Institucional anunció a su vez que la próxima semana presentará su iniciativa de reformas electorales. El dirigente estatal priísta, Ricardo Barroso, aseguró que la Comisión de Asuntos Políticos del Congreso local, encargada de analizar las propuestas parlamentarias, pretende validar ante el pleno de la Legislatura una iniciativa “omisa y carente del consenso de todas las fuerzas políticas y de la sociedad en general, lo que anticipa un proceso electoral viciado de origen” para favorecer a candidatos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), actualmente en el poder.

Señaló que no se están considerando dispositivos fundamentales del decreto constitucional federal que obliga a los estados a reformar su ley electoral, como el régimen sancionador electoral que regule los actos anticipados de precampaña y campaña, así como el uso de recursos públicos por funcionarios de los tres niveles de gobierno que aspiren a una candidatura.

El diputado local del PRI Felipe Prado advirtió por su parte que si no se toman en cuenta las propuestas de los partidos de oposición al PRD para generar una Ley Estatal Electoral igualitaria y equitativa el *tricolor* podría recurrir a procedimientos legales para impugnarla.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

El domingo, internas de AN en Puebla

GEORGINA SALDIERNA

Periódico La Jornada
Jueves 11 de febrero de 2010, p. 32

El Partido Acción Nacional (PAN) elegirá este domingo candidato a la gubernatura de Puebla, en una votación abierta a sus militantes.

De los resultados de este proceso dependerá la alianza con los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia, cuyos representantes han advertido al *blanquiazul* que la coalición será inviable si gana Ana Teresa Aranda Orozco, aunque la apoyarían si triunfa el senador Rafael Moreno Valle.

La elección de este domingo es la primera en el calendario interno del PAN. La próxima será la de Chihuahua, en donde los militantes elegirán al candidato para la gubernatura.

Culpa César Nava al PT de dejar coalición en Durango

El dirigente nacional del PAN, César Nava, dijo que fue el Partido del Trabajo (PT) el que decidió abandonar la alianza opositora en Durango, en la cual permanecen el sol azteca y Convergencia. Agregó que su partido siempre estuvo abierto a definir la postulación a la alcaldía mediante una encuesta en la que participarían Rodolfo Dorador y Alejandro González Yañez. “Lamentablemente”, dijo, el PT no aceptó ese requerimiento y por ello decidió retirarse de la coalición. Sin embargo, el PT informó que salió de la alianza porque el PAN no aceptó la encuesta para elegir al abanderado y aseguró que en el sondeo habría ganado su candidato, el senador González Yañez.

Priístas de Zacatecas buscan postulación

ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada
Jueves 11 de febrero de 2010, p. 33

Zacatecas, Zac. La candidatura de Miguel Alonso Reyes al gobierno del estado por la coalición opositora que forman los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y del Trabajo (PT) fue cuestionada por dos personajes que nunca abandonaron al *tricolor* y ahora reclaman ser considerados para dicha postulación. Se trata de Víctor Infante González, ex diputado federal y actual director del Instituto de Seguridad Social al Servicios de los Trabajadores del Estado de Zacatecas (Issstezac), y del empresario José Aguirre Campos, quienes negocian con el Comité Ejecutivo Nacional priísta para que los consideren aspirantes.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Descarta la gobernadora de Zacatecas que sea ensayo para 2012

Firman alianza opositora en Oaxaca; el Panal se excluye

ALMA E. MUÑOZ Y AGUSTÍN GALO SAMARIO

Reportera y corresponsal

Periódico La Jornada

Jueves 11 de febrero de 2010, p. 32

Los dirigentes nacionales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia, integrantes de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), firmaron ayer en la ciudad de México el convenio de coalición para Oaxaca. Por parte de Acción Nacional lo hizo su presidente en aquel estado, Carlos Moreno.

El líder nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, explicó al término de la reunión, celebrada en el piso 25 de la Torre El Caballito, que no se han definido posiciones ni nombres de candidatos, por lo cual las negociaciones continuarán.

En la reunión de ayer se abordaron asuntos relacionados con las alianzas en otros estados. De Hidalgo llegó el precandidato a del PRD a la gubernatura, el senador José Guadarrama, para platicar con Manuel Camacho Solís – coordinador de Dia–, Ortega y el de la bancada del PRD en el Senado, Carlos Navarrete.

De Durango llegaron varios petistas muy cercanos al senador Alejandro González Yáñez, a quien impulsan como candidato a gobernador, lo cual ha complicado las negociaciones entre los integrantes de Dia y del Partido Acción Nacional (PAN) para impulsar al ex priísta José Rosas Aispuro. Hay quienes se inclinan por cancelar el trato con el *blanquiazul*, al cual acusan de pedir mucho sin tomar en consideración que estará entre los más beneficiados, porque con las alianzas volverá a meterse en las contiendas electorales.

A su vez, Alberto Anaya, dirigente nacional del PT, explicó que ya se logró el compromiso de realizar una encuesta con los precandidatos para Durango.

Cuando se le preguntó por las repercusiones que tendría desdeñar a González Yáñez, respondió: “No tenemos ganancia”. Recordó que en las negociaciones para aquel estado se ha trabajado con una regla de oro: “ir en coalición con el mejor colocado en las encuestas”.

En una conferencia que dictó en El Colegio de México, la gobernadora de Zacatecas, Amalia García Medina, descartó –a pregunta expresa de uno de los asistentes– que las alianzas que negocia el PRD con el PAN en algunos estados sean la antesala para una candidatura presidencial única en 2012. Un acuerdo así, sostuvo, sería para impulsar la alternancia y eso ya se dio en el Ejecutivo federal.

Manifestó que las coaliciones se dan porque se requieren alternativas de gobierno en varios estados. Asimismo se manifestó a favor de un pacto nacional para sacar al país de la crisis, enfrentar el crimen organizado y evitarle a México un deterioro mayor.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

La alianza Unidos por la Paz y el Progreso de Oaxaca, que PRD, PT, PAN y Convergencia formaron para competir en los comicios de julio –que renovarían gubernatura, los ayuntamientos y el Congreso local–, se registró la noche de este miércoles ante el Instituto Estatal Electoral. El Partido Nueva Alianza (Panal) se excluyó de esta coalición.

El Partido Revolucionario Institucional anunció que haría lo propio al mediodía de este jueves, aliado con el Partido Verde Ecologista Mexicano.

Ayer por la mañana, Irma Piñeyro Arias, aspirante del Panal a la postulación a la gubernatura oaxaqueña, anunció su separación de la alianza opositora, con el argumento de que con “el *albazo* del PAN” al aprobar la candidatura de Gabino Cué Monteagudo “no podemos participar con una propuesta que nace muerta”.

Irma Piñeyro consideró que la decisión del *blanquiazul* violentó un proceso en el que participaban seis personas, no una, lo que significa “una regresión, un engaño y una simulación que falta al respeto a las estructuras de los partidos que integran la coalición. Se pretendía una propuesta de cambio para Oaxaca, pero resultó ser más de lo mismo”.

César Nava reconoce su trayectoria y ofrece mantener el diálogo con Gobernación

Lamenta AN renuncia de Gómez Mont, pero *respet* *profundamente* su decisión

El funcionario no es el partido y éste debe seguir con su responsabilidad: senador Ramírez

GEORGINA SALDIERNA Y ANDREA BECERRIL

Periódico La Jornada
Jueves 11 de febrero de 2010, p. 5

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN manifestó ayer su profundo respeto por la decisión que adoptó el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, de renunciar a este partido, e hizo un reconocimiento a su trayectoria profesional, así como a su militancia panista.

Informó que mantendrá los canales de comunicación y diálogo con la Secretaría de Gobernación, pues esta vía es indispensable para impulsar los acuerdos políticos y las reformas que necesita México.

César Nava, presidente del *blanquiazul*, puntualizó que la salida de Gómez Mont no fractura la unidad del partido. Es una decisión personal, no es colectiva, de tal manera que la unidad se preserva.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Em tanto, el senador panista Ulises Ramírez señaló que lamenta, pero no comparte, la decisión del funcionario, y dijo que a pesar de ello deben continuar las alianzas electorales con el PRD.

Gómez Mont no es el PAN, el partido es una institución sólida y tendrá que seguir adelante con la responsabilidad de gobierno y con las decisiones que ha adoptado para crear proyectos sólidos, como es el caso de Oaxaca, subrayó.

Ulises Ramírez reconoció que seguramente la “personalísima decisión de Gómez Mont va a tener repercusiones en el sentimiento de algunos panistas, pero más allá de las preferencias personales cada quien tiene que cumplir con su obligación”.

Por otra parte, en entrevista con W Radio, César Nava recordó que en la reunión del CEN del pasado martes, en la que se discutió la alianza con PRD y Convergencia en Oaxaca, el secretario de Gobernación manifestó su rechazo a esa coalición por considerar que no reunía los requisitos que a su juicio debía tener.

Relató que el funcionario federal se retiró de la sesión sin esperar la votación, que fue favorable a la alianza, y ayer al mediodía le entregó personalmente su carta de renuncia.

Nava Vázquez dijo que en la conversación que tuvo con Gómez Mont lamentó su decisión; le expresó reconocimiento a su militancia y a su trayectoria, y le reiteró que seguirá manteniendo el diálogo y los canales abiertos con la dependencia a su cargo.

Destacó que “cada militante es respetado por su decisión de ingreso y por su decisión de salir, y en el caso del secretario de Gobernación respetamos profundamente su decisión de salir, de dejar esta institución. Es una decisión personalísima que no vamos a cuestionar o a objetar.

“Simplemente guardamos de él el mejor recuerdo como militante y en ese orden lo seguiremos frecuentando como secretario de Gobernación.”

El presidente de Acción Nacional evitó dar a conocer las razones por las cuales Gómez Mont renunció a este partido.

Resaltó que sólo el funcionario puede explicar las razones por las que salió, aunque él mismo ha señalado que no lo hará atendiendo a sus razones de confidencialidad profesional.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Se compromete a tratar los asuntos de ese partido con imparcialidad y apego a la ley

Gómez Mont renuncia al PAN; se niega a revelar las razones

☉Dimite horas después de que se anunció la alianza con PRD, PT y Convergencia en Oaxaca

☉Habría pactado con el PRI aprobar el paquete económico a cambio de no formar coaliciones

FABIOLA MARTÍNEZ Y GEORGINA SALDIERNA

Periódico La Jornada
Jueves 11 de febrero de 2010, p. 3

Horas después de que el Partido Acción Nacional anunció la alianza total en Oaxaca (con PRD, PT y Convergencia), el titular de la Secretaría de Gobernación, Fernando Gómez Mont, renunció a su militancia panista luego de conversar con el presidente Felipe Calderón y con el dirigente de ese partido, César Nava.

La salida de Gómez Mont del PAN constituye un hecho sin precedente, porque el conductor de la política interior del país ya no militará en el partido en el gobierno y, en esta condición, deberá promover las iniciativas de reforma del Ejecutivo, como la política y la hacendaria.

En la historia reciente del país los secretarios de Gobernación –salvo Jorge Carpizo, quien ocupó diversos cargos públicos sin militar en un instituto– han sido integrantes del partido en el poder.

Presunto compromiso

Desde noviembre pasado, durante la negociación del paquete económico 2010 (Presupuesto de Egresos, Ley de Ingresos y miscelánea fiscal), en los corrillos políticos se dijo que hubo un acuerdo y el compromiso de Gómez Mont para que el PRI lo aprobara a cambio de que el PAN no autorizara las alianzas para los procesos electorales de este año.

El acuerdo dio frutos y los legisladores priistas dieron un viraje de última hora para aprobar, entre otros puntos, el aumento de impuestos. Sin embargo, la promesa que presuntamente hizo Gómez Mont a los priistas –según estas versiones– se perdió en el camino.

La alianza entre Acción Nacional y las fuerzas de izquierda es un hecho en Oaxaca, mientras avanzan las pláticas para aprobar coaliciones similares en Durango, Hidalgo y Quintana Roo.

Además, se espera que en breve haya otros avances de este tipo en Puebla, Sinaloa y Veracruz, entidades en las que gobierna el PRI y forman, en conjunto, un bastión para el *tricolor* a escala nacional, por su elevado número de electores.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Al conocerse la decisión de Gómez Mont, analistas políticos y legisladores señalaron que no existe coherencia entre el hecho de que el funcionario haya presentado su renuncia al PAN y, en cambio, no deje su cargo como secretario de Gobernación, quien funge, por ley, como enlace del Ejecutivo en la relación con el Poder Legislativo y, a la vez, es secretario ejecutivo del Consejo de Seguridad Nacional.

El funcionario, sin ser integrante del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, asistió a la reunión del pasado martes en la sede de este partido para manifestar su oposición a la política de alianzas con fuerzas de izquierda, especialmente con el PRD.

De manera concreta, se pronunció, tajante, contra la coalición en Oaxaca, porque consideró que no existen las características necesarias para ello.

Según las mismas versiones que circularon en el Congreso y en los partidos políticos, en el pacto tuvo participación primordial el gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, quien habría convencido a los legisladores de esa entidad de apoyar el paquete fiscal, a pesar de las reticencias, en particular, de este subgrupo parlamentario en San Lázaro. Todo, a cambio de que el PAN no se sumara a la alianza con la izquierda.

La postura opositora de Gómez Mont ya había sido expuesta públicamente desde el pasado 21 de enero, cuando, en un foro realizado en El Colegio de México para difundir la reforma política calderonista, el funcionario advirtió ante académicos que una coalición sin programa de gobierno podría derivar en una suerte de fraude electoral para los ciudadanos.

Manifestó: “Estoy en desacuerdo en las coaliciones electorales que sólo ven la coyuntura del momento de la elección, que no ven un programa de gobierno y no buscan un esquema de transformación y de proyecto político. Yo, en lo personal, y esta es una tesis mía, creo que son profundamente antidemocráticas y, en ese sentido, empobrecen una relación seria entre los políticos y la sociedad. Con todo respeto, son los riesgos en donde la mercadotecnia sustituye al programa político”.

Ante el desconcierto de sus compañeros de partido, el día siguiente Gómez Mont intentó matizar sus declaraciones: justificó que esas alianzas “son democráticas y positivas, porque permiten al ciudadano juzgar qué es lo que quiere”, siempre que éstas “se funden en la convergencia de ideas y causas” en favor de los electores.

Veinte días después de sus comentarios acerca de las alianzas, Gómez Mont, integrante de una extensa prosapia panista, presentó –mediante escueta carta– su renuncia al partido en el que militó tres décadas, en una generación de jóvenes que compartió con Felipe Calderón.

Hasta anoche no había ninguna definición respecto de su permanencia en Gobernación, dependencia a la que llegó el 10 de noviembre de 2008, tras la muerte de Juan Camilo Mouriño y luego de poner pausa a sus litigios, en un bufete privado, como abogado penalista.

Carta a “Don César”

En la misiva dirigida a “Don César (Nava)”, el funcionario sólo señala que se retira del PAN “debido a razones que me veo obligado a no revelar por discreción profesional”.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

En el segundo y último párrafo reitera su “compromiso de tratar los asuntos que a dicho instituto político le interesen, y que correspondan en el ámbito de atribuciones del cargo que ahora desempeño, con absoluta imparcialidad y apego a la ley, en los mismos términos que frente a todos los institutos políticos que forman el sistema electoral mexicano”.

El boletín de Gobernación para informar sobre esta decisión fue más sucinto, de un párrafo.

Integrantes de su equipo aseguraron que no tocará el tema ante los medios de comunicación y, por lo pronto, no estaba programada su asistencia a Ciudad Juárez, Chihuahua, donde el presidente Calderón presentará la nueva estrategia para atajar la violencia e inseguridad en esa urbe fronteriza.

Legisladores y dirigentes perredistas exigen explicación pública

PRI: se fue por el incumplimiento de acuerdos sobre el paquete económico

ENRIQUE MÉNDEZ, ROBERTO GARDUÑO, ALMA MUÑOZ Y ANDREA BECERRIL

Periódico La Jornada
Jueves 11 de febrero de 2010, p. 5

La renuncia del secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, a su militancia en el PAN se explica por el incumplimiento de ese partido a los acuerdos para aprobar el paquete económico a cambio de no participar en alianzas en los procesos electorales de este año con el PRD, aseguraron diputados y senadores del PRI.

En tanto, el senador Pablo Gómez y el presidente del PRD, Jesús Ortega, advirtieron que Gómez Mont debe explicar los motivos de su “misteriosa y chistosa” renuncia al PAN, porque no es posible que se desligue de ese instituto y siga en el gobierno, ya que el partido y la dependencia tienen el mismo jefe: Felipe Calderón.

En entrevista telefónica, Jesús Ortega criticó la actitud del secretario de Gobernación. “Un asunto tan delicado para los mexicanos, como la Ley de Ingresos y el presupuesto, no puede jugarse de esa manera. No se juega una política de alza a impuestos a partir de un cálculo electoral. ¿Qué importancia puede tener Ulises Ruiz (gobernador de Oaxaca) para que se tome una decisión de tantas implicaciones para el país y para la gente?”, se preguntó.

El coordinador de los diputados del PT, Pedro Vázquez, declaró que la renuncia partidista del responsable de la política interior del país es un hecho inédito en la historia nacional.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Consideró que si Gómez Mont es consecuente con su dimisión, “debería renunciar a la Secretaría de Gobernación, por la grave crisis que vive el país. Con esa madurez debería dimitir a la dependencia. Lo que atestiguamos manifiesta la profunda descomposición y contradicciones que se viven al interior del partido en el gobierno”. A su vez, el coordinador de los diputados perredistas, Alejandro Encinas, atribuyó la decisión del funcionario a las diferencias con su partido por los acuerdos que PRI y PAN habían sostenido antes en temas como la reforma fiscal, mismos que ahora cambian al aliarse el *blanquiazul* con el partido del sol azteca. En entrevista, el senador priísta Sami David insistió en que la renuncia de Gómez Mont no está alejada del incumplimiento de acuerdos.

“Habrá que ver hasta dónde y quiénes puedan estar siendo engañados en los partidos políticos por los acuerdos tomados en el PAN. El hecho también muestra una profunda descomposición política en el partido en el gobierno, cuando el jefe del gabinete reprueba las decisiones de aventurerismo electoral que se vienen dando por una obsesión antipriísta”, declaró. La dimisión, dijo, se hace más profunda cuando se trata de un panista reputado que proviene de una de las familias fundadoras “de gran tradición” y “nada bueno puede esperarse cuando el responsable de la política interior afirma que no puede declarar los motivos de su renuncia”. Armando Ríos Piter, diputado perredista, consideró que la firma de alianzas electorales en Oaxaca y Durango entre PRD y PAN despierta temores y suspicacias que se manifiestan en todos los órganos de gobierno.

“La renuncia de Gómez Mont al PAN conlleva en el fondo los acuerdos políticos que se avalaron a finales del año pasado con la aprobación del paquete económico. Este hecho no deberá afectar la capacidad de interlocución del secretario con el resto de las fuerzas políticas”, expresó. Juan José Guerra, coordinador del PVEM –aliado electoral y legislativo del PRI– festejó la congruencia de Gómez Mont y confió en que su decisión no influya en su responsabilidad política. “Este tipo de personas son las que necesita el Presidente de la República y el país.” El vicecoordinador de la bancada verde, Pablo Escudero, confió en que tras la decisión del funcionario el Ejecutivo no lo remueva del cargo. “Lamentablemente, y bajo la óptica del presidente Calderón, Gómez Mont tiene sus días contados en Gobernación”, dijo.

El vocero de la bancada del PRI en el Senado, Carlos Jiménez Macías, enfatizó que Gómez Mont ya había manifestado su abierta oposición a que el PAN contendiera aliado con los perredistas. “Incluso él calificó de fraude a la democracia el que ello pudiera concretarse. Más allá de esto, no deja de ser un mal mensaje para el gabinete y va a terminar dañando mucho al gobierno de Calderón”.

Jesús Ortega declaró que el funcionario debe rendir cuentas a la opinión pública acerca de que no puede difundir el motivo de su decisión por “discreción profesional, por su condición de secretario de Gobernación. ¿Qué debemos entender por ello?”.

Manifestó que siempre son respetables las decisiones de afiliarse o renunciar a un partido, pero dada la importancia del asunto, “me parece elemental que se clarifique”.

Le recordó a Gómez Mont que es un funcionario al servicio de un país, no de un partido. “Tiene que respetar la vida de los partidos políticos, de todos, y si es cierto que estuvo en una negociación que implicaba que no se hiciera una alianza contra Ulises Ruiz es grave. Tiene que darle explicación a la opinión pública”.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Cuando rebasa la disciplina castrense se han producido episodios trágicos, advierten

Condenan PRI, PRD y PT el apoyo del Ejército a reforma política de Calderón

☛ El general Galván no se refirió a esa iniciativa, sino a otras que están congeladas, dice el PAN

ROBERTO GARDUÑO, ENRIQUE MÉNDEZ, ANDREA BECERRIL Y CIRO PÉREZ

Periódico La Jornada
Jueves 11 de febrero de 2010, p. 7

Cuando el Ejército ha rebasado la barrera de la disciplina castrense para involucrarse en política han tenido lugar algunos de los episodios más trágicos de la vida nacional, advirtieron legisladores y funcionarios de PRI, PRD y PT, al condenar el apoyo público del titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Guillermo Galván Galván, a la iniciativa de reforma política del presidente Felipe Calderón.

“En lo que debe estar pensando en este momento el Ejército Mexicano es en el tema de la inseguridad; especialmente ahora, cuando la situación es de tal gravedad que puede trascender el tema de la seguridad pública para convertirse en un asunto de seguridad nacional, dados los crecientes niveles de violencia en el país”, afirmó Samuel Aguilar Solís, secretario adjunto de la dirigencia nacional del PRI.

El presidente de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, el panista Felipe González, sostuvo que el secretario de la Defensa Nacional actuó dentro del marco legal al convocar a acuerdos políticos y pedir que se aprueben las reformas pendientes. Si en la lucha contra el crimen organizado “los militares ponen los muertos, tienen derecho a opinar”, dijo.

Al participar como único orador en la ceremonia por el 97 aniversario de la Marcha de la Lealtad, el pasado martes, el general Galván destacó que “sólo mediante reformas integrales estaremos en condiciones de consolidar ese bienestar colectivo que todos exigen, pero que no todos procuran”.

Estas declaraciones, aseguraron priístas, perredistas y petistas, no se corresponden con la posición institucional y de respeto a la división de poderes que hasta ese momento había distinguido a las fuerzas armadas.

“La Constitución ordena la separación clara entre el Ejército y la política. Cuando se rompe esa frontera se presentan excesos, como los ocurridos durante la *guerra sucia* en los años 70; entonces el Ejército se convirtió en instrumento de combate contra la disidencia política”, recordó el coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas.

El dirigente nacional del PT, Alberto Anaya, sostuvo que la utilización del general Guillermo Galván Galván por Felipe Calderón para promover su iniciativa de reforma política muestra la desesperación del Presidente, quien no cuenta con el apoyo de los partidos políticos ni de la sociedad, además de que pone en evidencia la debilidad del Ejecutivo federal.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

A su vez, el vicecoordinador de la fracción panista en San Lázaro, Roberto Gil, manifestó: “Nosotros reconocemos el trabajo de las fuerzas armadas en una contingencia difícil, como es la inseguridad pública que vive el país. En ese sentido, nosotros creemos que la sociedad entera debe estar del lado de los cuerpos y las fuerzas de seguridad del Estado mexicano en todos sus niveles y dimensiones. Es necesaria la unidad de la sociedad en torno a nuestros cuerpos y fuerzas de seguridad, porque son quienes están construyendo la tranquilidad del país”.

Su compañero de partido, el senador Felipe González, sostuvo que el secretario de la Defensa no se refirió a la reforma política, sino a otras iniciativas que están congeladas en el Senado, entre ellas la modificación constitucional para legalizar la participación de las fuerzas armadas en el combate al narcotráfico, que de aprobarse le permitiría declarar estados de excepción.

El petista Ricardo Monreal respondió que ni en la Constitución ni en la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal se otorgan facultades al secretario de la Defensa Nacional para llamar a las fuerzas políticas a suscribir acuerdos, como los que invocó el pasado martes.

Imparte cursos a diputados y senadores para enfrentar críticas

Prepara el *blanquiazul* la estrategia para cabildear y defender la iniciativa

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada

Jueves 11 de febrero de 2010, p. 7

A partir de la próxima semana los legisladores del PAN empezarán a cabildear, en bloque, la propuesta de reforma política enviada por el presidente Felipe Calderón al Congreso. La estrategia panista se sustenta en una amplia difusión de la iniciativa y la realización de foros regionales y estatales. Para esta tarea, el subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Poiré, uno de los redactores del decálogo de la pretendida enmienda del Ejecutivo federal, impartió un curso a los diputados panistas para explicarles la reforma en detalle. En el salón Jesús Reyes Heróles de la Secretaría de Gobernación, el funcionario expuso a los legisladores del PAN los principales argumentos con que deberán enfrentar las críticas frecuentes ante los temas más polémicos: doble vuelta presidencial, relección de representantes populares –incluidos alcaldes– y candidaturas independientes.

Este curso fue impartido durante martes y miércoles en las oficinas de Gobernación en Bucareli. Cada día acudieron unos 60 legisladores del *blanquiazul*, quienes participarán en la organización y difusión de los foros, que se prevé realizar a partir del 16 de febrero. Mientras los diputados participaban a puerta cerrada en la segunda sesión, se dio a conocer la renuncia del titular de la Secretaría de Gobernación, Fernando Gómez Mont, a su militancia en el PAN.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Los diputados y senadores deberán contar con un conocimiento preciso de cada punto de la iniciativa de reforma, porque serán los principales promotores, organizadores y, en algunos casos, oradores en los foros que incluyan zonas de sus respectivos distritos electorales.

Durante el encuentro de ayer, los diputados hicieron ejercicios de exposición y debate con el propósito de atajar las principales críticas a la iniciativa.

La coordinadora de los diputados del PAN, Josefina Vázquez Mota, estuvo al tanto del curso en Gobernación, aunque desde el martes está concentrada en reuniones en la sede de su partido, donde se discutió, además de la estrategia sobre esta iniciativa, la política de alianzas del *blanquiazul*.

Otro de los textos que deberán estudiar los diputados son las iniciativas que se han presentado antes de la que envió al Congreso de la Unión, en diciembre pasado, el presidente Felipe Calderón, en especial las presentadas por el PRI y otros partidos de oposición.

Los foros de los diputados y otros programas de difusión y negociación de la iniciativa de reforma política deberán coordinarse con el calendario de los actos programados por la Secretaría de Gobernación.

Lujambio: la violencia no es sólo por falta de educación

LAURA POY SOLANO

Periódico La Jornada

Jueves 11 de febrero de 2010, p. 40

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, afirmó que en México “están dadas las condiciones para que los niños mexicanos sigan asistiendo a clases con la confianza de que regresarán a sus casas”. La víspera de su visita a Ciudad Juárez, Chihuahua, donde acudirá con el presidente Felipe Calderón para anunciar nuevas acciones de combate a la criminalidad, afirmó que la ola de violencia es un asunto “localizado, que no se aplica al conjunto de los estados o municipios del país”.

Insistió en que el Ejecutivo federal está “muy ocupado en generar condiciones de seguridad”, pero subrayó que el sistema educativo “en sí mismo no puede crearlas, ya que debe producirse una suma de esfuerzos, especialmente con autoridades municipales y estatales para que el entorno de la escuela sea segura”, y agregó que la violencia en Juárez “no es un problema del sistema educativo nada más, es un tema global que debemos atacar de manera integral”.

Al participar en el Congreso Internacional de Innovación Educativa, sostuvo que en México el reto más importante para el sector no es la cobertura, sino la calidad del servicio en la formación básica, la cual, dijo, es “prácticamente universal y es la obligación constitucional que tenemos”, y expresó que frente a las críticas contra el magisterio por los bajos resultados “yo soy un defensor de mis aliados porque los necesitamos”.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Sin embargo, el funcionario reconoció que en educación media y superior se enfrenta un “grave problema” en cobertura, pues en bachillerato 35 por ciento de la demanda potencial de jóvenes “no puede ser atendida”, ya que sólo seis de cada 10 en edad de cursar este nivel escolar acuden a clases.

En cuanto a la formación universitaria, indicó que es “más grave, pues sólo se tiene una matrícula de 28.5 por ciento, lo cual representa un reto importante”.

Al clausurar el encuentro con una conferencia magistral, el escritor Carlos Fuentes afirmó que sin educación “no hay conocimiento ni información, pero tampoco desarrollo ni democracia”, tras asegurar que la base de la desigualdad social en América Latina es la exclusión del sistema educativo.

Al hablar frente a maestros de todo el país, destacó que para salir de la pobreza y la marginación es necesario impulsar la formación en todos los ámbitos.

Fuentes aseguró que para elevar la calidad educativa se debe fortalecer al magisterio, ya que “no es posible exigirles más si los salarios son raquíticos, pues el camino de América Latina se ilumina cuando un profesor tiene mejores condiciones salariales”.

Aprueba comisión de San Lázaro reforma a la Ley de Fiscalización y Cuenta Pública

Dan más tiempo a la ASF para analizar a profundidad el gasto gubernamental

Presenta el sol azteca iniciativa para transparentar el uso de fondos del erario por el Congreso

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ

Periódico La Jornada

Jueves 11 de febrero de 2010, p. 8

La Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados aprobó una reforma al artículo 17 de la Ley de Fiscalización y Cuenta Pública con objeto de adelantar la confronta de observaciones a las cuentas del Ejecutivo federal. De esa forma la Cámara de Diputados y la Auditoría Superior de la Federación (ASF) tendrán más tiempo para analizar a profundidad los resultados del gasto gubernamental sin que esta actividad se encime con la presentación de la Cuenta Pública. Por su parte, el grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Congreso General con objeto de transparentar el uso de los recursos públicos asignados al Poder Legislativo, hacer eficientes sus labores de dictaminación de leyes y generar un mayor trabajo en comisiones y en el pleno camarl.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

La actividad legislativa se multiplicó ayer inusualmente, y la Comisión de Hacienda aprobó un dictamen que concede facultades al Banco de México para vetar el incremento o la aplicación de comisiones bancarias cuando distorsionen el mercado.

Las reformas afectan las leyes para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, de Instituciones de Crédito, para Regular las Sociedades de Información Crediticia, de Transparencia y de Fomento a la Competencia en el Crédito Garantizado, así como del Banco de México (BdeM).

El propósito es aplicar normas en materia de comisiones y tasas de interés, evaluación de competencia, transparencia y protección de los usuarios de servicios financieros, así como lo relativo a sus sanciones.

De tal forma, el BdeM estará obligado por ley a publicar indicadores sobre el comportamiento de las tasas de interés y comisiones que sean medidos en su eficacia mediante esa información.

Así, los bancos, bajo ninguna circunstancia, pueden cobrar comisiones que inhiban la movilidad o migración de los usuarios de una institución a otra.

El órgano legislativo modificó las fracciones primera del artículo ocho y quinta del artículo 13 de la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios, con el objeto de eximir de dicho pago la enajenación e importación de alcohol, alcohol desnaturalizado y mieles incristalizables.

Será obligatorio llevar controles físicos de los volúmenes de esos productos, así como proporcionar información sobre la producción, enajenación o importación de los mismos.

También se deberá informar sobre los principales clientes y proveedores y de las características de los equipos utilizados para producción, destilación, envasamiento y almacenaje, lo que permitirá conocer tanto la producción como el destino final de los productos mencionados.

Por su parte, Alejandro Encinas, coordinador del PRD en San Lázaro, argumentó la urgencia de aplicar la rendición de cuentas en la Ley Orgánica del Congreso.

“Ahora sí que el buen juez por su casa empieza. Lo cierto es que tenemos un déficit muy grande en el Congreso. No quiere decir que sea el único poder que tiene un manejo con opacidad de sus recursos. Creo que hay mayores deficiencias en la transparencia y en el acceso a la información en el Poder Judicial, por ejemplo, y en algunas dependencias del gobierno federal”, dijo.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Astillero

☉ Entre PANdillas

☉ ¿Elecciones 2012?

☉ Mesías militar

☉ GM: ajuste de cuentas

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Pareciera que Felipe Calderón está en campaña para mantenerse en el poder aun sin elecciones. Entre más tensa al país, más va sembrando indicios políticos que abonarían la necesidad de darle continuidad a un mando autoritario sin necesidad de los mecanismos institucionales que, aun deteriorados y pervertidos como hoy están, serían un obstáculo en el curso de un proyecto de largo plazo para la “salvación” nacional.

Los resultados de la gestión calderónica deben leerse en sentido inverso a lo que percibe la mayoría de la sociedad si el propósito real es el de crear caos económico, social y político que permitan “justificar” la toma de medidas “dolorosas pero inevitables”. Hundida la nación en la pobreza, la injusticia, la criminalidad, la militarización y el miedo colectivo, será más fácil llevar a un colapso intencional lo poco que subsista de esperanza en lo político, partidista y electoral. En ese menú dictatorial son platillos preparatorios la desesperanza y la confusión, como en el caso de las alianzas perreánicas, y la satanización de la política (campañas maniqueas contra el Congreso, los partidos y el gasto electoral).

En ese contexto, los discursos del general secretario de la Defensa Nacional, este martes, y de Felipe Calderón, ayer, apuntan a una dirección estremecedora: el uso de la fuerza armada para orientar o dirimir las naturales discordias y conflictos que conlleva en sí el sano ejercicio de la política mediante sus órganos de representación. Es un grave error el permitir o inducir a un máximo orador militar a pronunciarse en materias estrictamente políticas, e inclusive advertir de los riesgos que significaría la desaprobación de reformas propuestas por su jefe civil. Un conductor institucional del país, haiga llegado al cargo como haiga llegado, no debería permitir que su operador militar realice tales incursiones en lo civil, y específicamente en lo político.

Pero el propio Felipe demostró ayer, con su discurso en Tecámac, en el Día de la Fuerza Aérea Mexicana, que comparte el tono y el contenido de lo dicho un día antes por el general Guillermo Galván Galván, pues en lugar de asumir un perfil conciliador, de entendimiento de las protestas ciudadanas por los sangrientos *operativos* militarizados contra narcotraficantes, de búsqueda de reconciliaciones con los mexicanos sometidos nacionalmente al terror y el abandono, remarcó el tono belicista, insistió en las acusaciones peligrosas contra quienes disienten y habló en términos de un mesianismo verde olivo que pareciera tender puentes de fuego hacia una continuidad forzosa de su proyecto, al cumplimiento extremo de una presunta misión depuradora.

Al enredo como política de gobierno contribuyó quien formalmente es el segundo hombre en importancia en el organigrama federal, el secretario de Gobernación que ayer renunció no al cargo pero sí a la militancia en el PAN.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

La primera lectura entendería ese gesto partidista como una forma de protestar contra las alianzas perreánicas a las que Gómez Mont calificó en semanas anteriores en términos despectivos. En el mundillo periodístico circuló incluso la versión, para publicar, por favor, de que el hombre de Bucareli había advertido a Gabino Cué que él, personalmente, Fernando I, duque de Fernández de Cevallos, se atravesaría en el camino oaxaqueño para impedir las asociaciones que Cesarín Nava impulsaba. Pero también puede ser un PAN con maña para convertir al político de la banda gástrica en una especie de precandidato presidencial “ciudadano” y demostrar que la caballada felipista de ninguna manera puede considerarse flaca a partir de esta inclusión sesgada. Otra especulación apunta a la formación de un polo de personajes que estarían considerando nuevas opciones para 2012, entre ellos el propio jefe Diego, que es el verdadero propietario y usufructuario de la carta del jugador Gomón. Y, sin embargo, ¿Felipe estará pensando en que haya elecciones?...

Astillas

Mientras la nación voltea hacia Ciudad Juárez e injustificadamente en menor medida a Torreón, en otros lugares se viven tragedias parecidas. En Nogales, Sonora, por ejemplo, entre lunes y martes hubo siete muertos y 20 heridos en una impune agresión de bandas de presuntos narcotraficantes que con bombas incendiarias y rifles de asalto atacaron dos restaurantes, tres casas y a los asistentes a un sepelio. Tan intenso ha sido en ciertos momentos el deambular asesino que durante media hora fue cerrado el cruce fronterizo hacia Nogales, Arizona. Las autoridades del gobierno panista ABC se han negado a precisar la información del caso porque “están investigando”, pero enviaron ayer a 460 policías para “restablecer el orden” (ayer hubo dos asesinados más, en ese mismo contexto). En el Nogales mexicano se habla de que allí están viviendo “un Ciudad Juárez en chiquito”... Puede verse en Youtube un primer extracto del reportaje de la BBC sobre la “guerra” mexicana contra el *narco*: <http://bit.ly/91n6Bd> Allí aparece Javier Valdez, el siempre bien informado periodista sinaloense que es corresponsal de *La Jornada*. En un bar de Culiacán, Javier habla de *narcocorridos* y otros temas a la enviada del sistema periodístico del Reino Unido. ¡Salud(os) a Javier y al periodismo valiente y profesional de Río Doce (www.riodoce.com.mx)!... Peck Espinosa advierte lo peculiar de la repetición de apellidos en el equipo calderónico: Chávez Chávez, Carstens Carstens y Galván Galván... La Corte atrajo las solicitudes de amparo de los presos políticos de Atenco, Ignacio del Valle Medina, Felipe Álvarez Hernández y Héctor Galindo Gochicoa... Y, en tanto Elbeja Reina ha reaparecido en Pachuca para pedir a los *profes* que no se dejen presionar por ningún partido (que no sea el Panal), ¡hasta mañana, en esta columna que no pudo ver a Calderón en cómicos enredos oscuros en South Park porque a MTV Networks México le entró un oportuno ataque legalista y decidió no transmitir esa serie acá porque se necesitaba un permiso para mostrar la bandera nacional en esas escenas de caricatura!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Clase Política

Al borde de la extinción

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Las alianzas entre partidos tradicionalmente alejados, como PAN y PRD o PRI y PT, va más allá de superar a los rivales políticos o de conseguir alguno o varios cargos de representación popular. Estos acercamientos temporales pueden llegar a ser casi de vida o muerte para los partidos, especialmente los más pequeños.

Juristas consultados por la dirigencia del PRI en Durango –donde está en proceso una alianza del PAN con el PRD y con otras fuerzas políticas– revelaron que esta unión podría salvar al sol azteca de perder su registro como partido local.

Esto porque resultados de elecciones recientes y los sondeos para el futuro ubican al PRD, sin alianzas, por debajo del 2.5 por ciento de la votación total necesaria para conservar su registro local. Por ser un partido nacional, podría participar en futuras votaciones, pero mientras tanto no tendría derecho a las prerrogativas estatales.

La misma situación podría repetirse en otros estados. Por lo mismo los conocedores hablan de que las alianzas son casi de vida o muerte.

La cosecha

Entendemos la desesperación de nuestros adversarios que, atrapados en su resentimiento y frustración, no advierten que los ciudadanos rechazan actitudes excluyentes y el ánimo de polarización, que tanto daño ha hecho al país, afirmó Jorge Herrera Caldera al registrarse como precandidato único del PRI al gobierno de Durango, en donde PAN y PRD intentan integrar una alianza que casi seguramente llevará como candidato al priísta disidente José Rosas Aispuro... También se pretendía sumar a ese frente al PT, pero no hubo acuerdo respecto a la candidatura a la presidencia municipal de la capital, posición a la que aspira el petista Gonzalo Yáñez, quien tampoco ha concretado la unión con el PRI, por lo que al parecer su partido irá solo... El delegado del CEN del PRI, el colimense Fernando Moreno Peña, luego de encabezar la ceremonia de registro, viajará a Veracruz, donde este fin de semana se dará a conocer la convocatoria para el registro de aspirantes a candidato del PRI al gobierno estatal, proceso que, se da por descontado, se inclinará por el diputado Javier Duarte...

El Instituto Federal de Acceso a la Información, presidido por Jacqueline Peschard, también tomó acciones en torno al proceso de licitación de frecuencias del espectro radioeléctrico, al pedir que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) entregue copia de los oficios relacionados con los proyectos de las licitaciones públicas para el otorgamiento de concesiones... Al mismo tiempo se difundió copia de un oficio firmado por el titular de Cofetel, Héctor Osuna, dirigido al secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, en el cual le informa que sus especialistas consideran que el retraso en el proceso para renovar concesiones crea confusión y genera presiones sobre el proceso de licitación de nuevas frecuencias...

riverapaz@prodigy.net.mx

¿AUTOPISTA O ACUAPISTA?



CHALCO. Por sexto día consecutivo, la autopista México-Puebla continúa cerrada y, al parecer, permanecerá así tres días más, de acuerdo con las autoridades. Se trata de un tramo de 10

kilómetros afectado por la ruptura del Canal de la Compañía. Por tal motivo, la carga vehicular se ha duplicado en la carretera federal a Puebla. CIUDAD 2

Deja Gómez Mont el PAN

Desata alianza crisis

Origena rompimiento al interior del albi azul, y el PRI bloquea reformas del Gobierno

REFORMA / Staff

La aprobación de la alianza electoral entre PAN y PRD en Oaxaca desató una crisis en los partidos y el Gobierno federal.

El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, renunció ayer a su militancia en el PAN, y el PRI advirtió que su relación con la Administración de Felipe Calderón sería revisada.

Los priistas alegaron que durante las negociaciones del presupuesto y la miscelánea fiscal realizadas en octubre de 2009 dieron su aval al Ejecutivo a cambio del compromiso de Gómez Mont para no concretar la alianza de panistas y perredistas.

El titular de la Segob le envió una carta ayer al presidente del PAN, César Nava, y le dijo que, por "razones que me veo obligado a no revelar por discreción profesional", renunciaba al partido.

"El PAN es mucho más fuerte que su presidente, que sus militantes, que sus dirigentes. El PAN trasciende a las personas. Personas van, personas vienen", dijo anoche Nava en W Radio.

La renuncia de Gómez Mont al blanquiazul ocurrió luego de que el martes por la noche los miembros del CEN del PAN aprobaran la alianza con el PRD en Oaxaca por 40 votos contra cero dispuestos a arriesgar el rompimiento de relaciones con el PRI.

El acuerdo fue postular como candidato a Gobernador al senador de Convergencia Gabino Cué, amigo y colaborador de Andrés Manuel López Obrador.

Al encuentro había acudido Gómez Mont, quien manifestó su rechazo a la coalición porque, advirtió, más allá de implicar una pérdida de identidad para el PAN, ponía en riesgo la relación con el tricolor y la gobernabilidad del País, ya que el PRI había amenazado con no participar en acuerdos si prosperaba la alianza.

Según versiones recabadas, el panista Jesús Ramón Rojo concluyó la larga ronda de intervenciones para advertir que, si con la alianza se terminaba la negociación con el PRI, así era mejor.

"Que venga la fiesta", habría dicho, según relataron algunos panistas presentes. Al mediodía de ayer, antes de que fuera pública la renuncia de Gómez Mont, el vocero del PRI en el Senado y delegado del CEN en Oaxaca, Carlos Jiménez Macías, señaló que la conducta del PAN obligará a su partido a replantear su posición en el Poder Legislativo.

"Al PAN sólo le conviene, de manera electorera, hacer este

Bitácora de un desencuentro

Se compromete Gómez Mont con el PRI a que no habrá alianza electoral en Oaxaca a cambio de sacar las reformas política y fiscal.

2009, Sep. 21. El PAN y el PRD de Oaxaca anuncian su intención de aliarse en las elecciones para Gobernador.

Oct. 20. El PRI aprueba el incremento de impuestos y del presupuesto federal. Tiene el compromiso de Gómez Mont de que AN no irá en alianza con el PRD.

2010, enero 21. Gómez Mont califica de fraudulentas las coaliciones de partidos antagonicos.

Feb. 9. Gómez Mont pierde debate en el CEN del PAN, que aprueba la alianza en Oaxaca.

Feb. 10. Comida en Los Pinos. Gómez Mont reclama a César Nava el acuerdo en el CEN. Ambos se acusan de traición.

Gómez Mont renuncia al PAN. Nava lo lamenta.

Exige SNTE aumento, estímulos, vacunas...

Reclama también gremio magisterial alza significativa en prestaciones

Sonia del Valle

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que encabeza Elba Esther Gordillo, le tiene preparada al Gobierno federal una larga lista de exigencias: desde aumentos salariales hasta estímulos por puntualidad

y asistencia y vacunas contra la influenza A H1N1.

En su Pliego General de Demandas 2010, en poder de REFORMA, piden un aumento de sueldo a los maestros que a partir de 2006 obtuvieron plazas e incrementos salariales.

En el último año del Gobierno de Vicente Fox, el SNTE logró un acuerdo para la revalorización de miles de docentes y se pactó que se les destinarían más de 40 mil millones de pesos en el siguiente sexenio a través de una Compensación Provisional Computable (CPC).

Para 2010, el gremio exige en su pliego un aumento de la CPC a

los maestros de la zona 2 -donde está cerca del 70 por ciento de los trabajadores de la educación- y a los de la zona 3 -de vida cara, que comprende áreas turísticas, petroleras y fronterizas- "para que no vuelva a crearse la brecha salarial entre ambos".

La larga lista de demandas incluye que el aguinaldo suba a 90 días de salario en todo el País.

Piden también homologar las prestaciones que tienen los trabajadores del sector educativo: estímulo por puntualidad y asistencia, pago por días económicos no disfrutados, asignación por la organización del ciclo escolar y prima vacacional.

Además, se exige un "aumento significativo" en prestaciones para despensa, previsión social, asignación docente, material didáctico, servicios curriculares, ayuda de servicios y acreditación de titulación.

NACIONAL 6

Pide Elba no distraerse en política

PACHUCA.- La presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, reapareció ayer luego de varios meses de ausencia y llamó a los maestros a no distraerse en cuestiones políticas de cara a la renovación de la Gubernatura de Hidalgo.

"Que no nos dividan situaciones políticas, que las cuestiones electorales no vengan a querer ocupar nuestra inteligencia y nuestra capacidad para poner a Hidalgo en riesgos que no nos competen. Primero, el SNTE; segundo, el SNTE, y tercera: hagan lo que quieren, militen donde quieran, pero háganlo con dignidad, con respeto y con amor a la Patria", enfatizó.

Ni el Gobierno se sirve de los maestros ni los maestros de él, agregó la dirigente magisterial.

Verónica Jiménez / Corresponsal



LO QUE EL VIENTO DESTROZÓ

Más de 30 mil árboles de Milpa Alta fueron derribados o quebrados por los vientos, de hasta 80 kilómetros por hora, que azotaron el Valle de México la semana pasada, informaron comuneros y el Jefe Delegacional, Francisco García. CIUDAD 1

Falla tuneladora; detienen obras

Alejandro Ramos

Las obras del Túnel Emisor Oriente del Drenaje Profundo (TEO) tendrá, según la autoridad, un retraso "mínimo" debido a que la tuneladora que comenzaba a excavar perdió su "cerebro electrónico" tras quedar sumergida en aguas negras.

Un cálculo preliminar indica que los daños oscilarían entre un millón y 5 millones de pesos, monto que será cubierto por una aseguradora.

"Para no retrasar más las

obras del Túnel Emisor Oriente, procederemos a tomar los sistemas electrónicos de la otra máquina alemana que se encuentra en la lumbrera 5 o de la que está en el portal de salida, ya que éstas aún no están en operación", expuso José Ramón Ardavin, subdirector general de la Conagua.

Los sistemas de control del primero de los tres aparatos que construirán el nuevo túnel quedaron inservibles cuando la lumbrera cero, ubicada a 26 metros de profundidad en los límites del DF y el Estado de México, se inundó el 4 de febrero.

Adoptan para Juárez modelo colombiano

REFORMA / Staff

CIUDAD JUÁREZ.- En su segunda visita en lo que va del sexenio, el Presidente Felipe Calderón anunciará hoy en Ciudad Juárez un programa integral para combatir la violencia similar al aplicado en la Ciudad colombiana de Medellín, que también ha sido azotada por la inseguridad vinculada al narcotráfico.

El Alcalde juarense, José Reyes Ferriz, informó que el plan gubernamental incluye programas de prevención y combate a las adicciones, rescate de espacios públicos y la promoción de una cultura de la legalidad y participación ciudadana.

"Es el programa que hemos

diseñado con el Banco Interamericano de Desarrollo que nosotros empezamos a proponer y a consensuar con el Gobierno federal desde julio del año pasado", dijo.

En mayo de 2009, Calderón visitó Medellín y conoció el proyecto impulsado por el Alcalde Alonso Salazar, quien lo llevó a comunas que antes controlaban sicarios del narcotráfico. Ahora se han construido bibliotecas, salas de cómputo y zonas de recreo.

No obstante, pese al éxito que tuvo el programa en Medellín, aplicado desde 2002, en los últimos años, la violencia ha repuntado.

El número de homicidios entre 2007 y 2009 pasó de 983 a mil 849, un incremento de 88.1 por ciento, según cifras oficiales.

REFORMA.COM

DE LIBRE ACCESO HOY:

Les llueve o se secan

En disponibilidad de agua, en el País abunda donde menos desarrollo hay y escasea donde sí existe.

> gráfico

INTERNACIONAL

Defienden nota ... a balazos

La violencia de la que son víctimas los periodistas filipinos los obliga a hacer su trabajo con pistola al cinto.

PÁGINA 17

GENTE!

¡Cuidado! cinta explosiva

William James revela las motivaciones de su personaje en "Zona de Miedo".

PÁGINA 1



JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

¿Sabías que...?

(11 febrero 2010).- La población de México pasó de 6.1 a 15.1 millones de habitantes entre 1810 y 1910, y llegó a 108.3 millones en 2010.

Se deslinda alianza

Sergio Caballero

(11 febrero 2010).- CANCÚN.- Los dirigentes estatales del PAN y PRD se deslindaron del Edil Gregorio "Greg" Sánchez como candidato de una alianza opositora para buscar la Gubernatura de Quintana Roo.

"El proyecto de la coalición no gira en torno de una sola persona. Va mas allá", dijo el presidente estatal del PRD, Rafael Quintanar.

Indicó que para ser candidato de la alianza, "Greg" Sánchez tendrá que ser sujeto a una valoración política que contemple el fallo de un juez civil que lo condenó a pagar 2 millones de dólares que recibió en préstamo para su campaña por el empresario Steve Santander Reyes, contratista de Pemex.

También el líder estatal del PAN, Sergio Bolio, señaló que "Greg" no es el único posible candidato de la coalición opositora: "Hay muchos probables para abanderar el proyecto".

'Que venga la fiesta', y rompen con el PRI

Reitera Gómez Mont en el CEN su rechazo a la alianzas. Advierte funcionario a dirigentes panistas que ponen en riesgo acuerdos en Congreso

Carole Simonnet y Ernesto Núñez

(11 febrero 2010).- Al dar su aval a la alianza en Oaxaca con PRD, PT y Convergencia, los miembros del Comité Ejecutivo Nacional del PAN pusieron en riesgo las relaciones con el PRI a nivel nacional.

Durante la sesión a puerta cerrada, el martes, el Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, reiteró su rechazo a la coalición porque, advirtió, más allá de implicar una pérdida de identidad para el PAN, pone en riesgo la relación con el partido encabezado por Beatriz Paredes, así como la gobernabilidad del País.

Según fuentes panistas, el funcionario explicó que el tricolor amenazó con no participar en acuerdos legislativos si prosperan las coaliciones. La alianza, agregó, frena las reformas política y fiscal impulsadas por el Presidente Felipe Calderón.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Sin embargo, en cuatro ocasiones Gómez Mont aclaró a los miembros del CEN que hablaba por sí mismo.

Lejos de aceptar sus razones, una veintena de panistas, tanto calderonistas como creelistas, intervinieron a favor de coaligarse.

De acuerdo con versiones recabadas, Jesús Ramón Rojo concluyó la larga ronda de intervenciones para advertir que si con la alianza se terminaba la negociación con el PRI, así era mejor.

"Que venga la fiesta", dijo, según relataron.

La votación a favor de la alianza en Oaxaca fue de casi 40 votos a favor y una abstención, del senador Jorge Ocejo.

El acuerdo de ir en coalición en esa entidad fue avalado tanto por jóvenes dirigentes, como Jordy Herrera y Mariana Gómez del Campo, como por el Gobernador de Morelos, Marco Adame, y por los más veteranos miembros del CEN: Luis H. Álvarez y María Elena Álvarez de Vicencio.

Reproches en ausencia

Aunque el funcionario ya se había ido por tener compromisos, el senador Humberto Aguilar le reviró que tema de la alianza no debería trasladarse a la construcción de acuerdos.

Aguilar, cercano a Santiago Creel, cuestionó que Gómez Mont se fuera después de hablar y preguntó en calidad de qué hablaba el miembro del gabinete. En los hechos, Nava invitó a la sesión a Gómez Mont, quien fue hasta ayer, y desde 2008, consejero nacional del partido.

Germán Martínez, ex dirigente panista, señaló que la identidad del partido no se desdibuja por firmarlas si son la decisión de sus órganos estatutarios.

En lo que algunos percibieron como una alusión a Vicente Fox, Martínez dijo que hay quien habla de principios y luego los manda de vacaciones.

Luis Felipe Bravo Mena, ex dirigente nacional y secretario particular del Presidente Calderón, no acudió a la sesión. Tampoco el ex dirigente Manuel Espino, quien se opone a la alianza.

Germán Martínez mandó un mensaje indirecto a Espino cuando señaló que no puede ser que intervengan factores externos en la decisión, como el que Nahúm Acosta, amigo de Espino, sea el apoderado legal de constructoras y proveedores del Gobierno de Ulises Ruiz.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Polémica azul

Las declaraciones del Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, sobre las alianzas electorales del PAN con otros partidos -el 21 y 22 de enero pasados-, provocaron polémica entre panistas.

En contra

"En términos de coaliciones, se debe garantizar que tengan un efecto de Gobierno; si no, me parece que se acaban convirtiendo en una especie de fraudes electorales".

(21 de enero)

"Las alianzas electorales para ser democráticas tienen que fundarse en la convergencia de ideas y causas por aquellos que las suscriben".

(22 de enero)

Fernando Gómez Mont
Secretario de Gobernación

A favor

"Comparto lo expresado por el Secretario de Gobernación. Considero que las alianzas no pueden ser simplemente por la búsqueda del poder".

Francisco Ramírez Acuña
Presidente de la Cámara de Diputados

"No es un tema que corresponda a la órbita de Gobierno. Es un tema que corresponde a la órbita del partido".

César Nava
Dirigente nacional del PAN

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

"Le pediría al Secretario de Gobernación la reflexión de si la gobernabilidad en este País se va a construir con el PAN, sin el PAN o sobre el PAN".

Roberto Gil Zuarth
Diputado panista y operador de su partido en Oaxaca

"Las declaraciones del Secretario de Gobernación son desafortunadas. Un Secretario de Gobernación no debe opinar sobre la actividad de los partidos políticos".

Gustavo Madero
Líder de los senadores del PAN

Piden priistas probar buena fe

Ratifica bancada su disposición a mantener diálogo con el Gobierno

Claudia Salazar y Claudia Guerrero

(11 febrero 2010).- El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados aseguró que la renuncia al PAN del Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, no afectará las relaciones con el Congreso.

"La fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados, ratifica su posición institucional hacia el Gobierno federal y al Secretario de Gobernación en particular, quien es el encargado de las relaciones con el Congreso", citó el coordinador Francisco Rojas en un comunicado de prensa, a nombre de su fracción.

Señaló que lo importante es el diálogo que sostenga el Gobierno con los legisladores.

"La capacidad de interlocución ante el Congreso y sus integrantes no depende de la membresía política del Secretario de Gobernación, quien finalmente es un colaborador del titular del Ejecutivo", precisó.

Destacó que el Ejecutivo federal, con sus actos, tiene que demostrar que está realmente comprometido con el diálogo y es el que debe acreditar que cree en la convivencia política civilizada.

Rojas aseveró que no es relevante a qué partido pertenezca el titular de Segob.

"Darle mayor importancia, significa hacer a un lado, con riesgo de postergar, los problemas del País que sí afectan verdaderamente a la gente.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

"Lo verdaderamente relevante es si cumple a cabalidad con las atribuciones que ejerce por Ley", señaló Rojas en el documento dado a conocer anoche, al filo de las 22:00 horas.

Afirmó que los priistas ratifican la misma disposición al diálogo constructivo que siempre han manifestado.

"El diálogo político se constituye con la confianza recíproca, la veracidad y la comprobación de la buena fe en los hechos.

Añadió que es una decisión personal del Secretario de Gobernación y como tal la entienden los priistas.

El diputado priista David Penchyna aseguró que la reforma fiscal inició con el acuerdo con el Senado de trabajar juntos en las modificaciones a la banca de desarrollo.

"La reforma contempla el financiamiento, lo fiscal y el gasto. Vamos a empezar por el financiamiento", expuso.

Sebastián Lerdo de Tejada indicó que su partido está dispuesto a revisar todos los temas de una reforma fiscal, pero no sabe si sea una prioridad para Ernesto Cordero, Secretario de Hacienda.

Perciben congruencia

El vocero del PRI en el Senado, Carlos Jiménez Macías, consideró que la renuncia de Gómez Mont al PAN representa un fuerte quebranto para el Presidente Felipe Calderón.

Además, sostuvo que la salida del funcionario está directamente relacionada con su oposición a las alianzas electorales que construyó el blanquiazul con el PRD, en estados como Durango y Oaxaca.

"Hay que reconocer que está actuando con congruencia porque él siempre se opuso a las alianzas, pero la verdad es que manda un mensaje muy malo para el gabinete y termina dañando mucho al Gobierno de Calderón", dijo Jiménez Macías.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Desata alianza crisis

Deja Gómez Mont el PAN. Origina rompimiento al interior del albiazul, y el PRI bloquea reformas del Gobierno

(11 febrero 2010).- REFORMA / Staff

La aprobación de la alianza electoral entre PAN y PRD en Oaxaca desató una crisis en los partidos y el Gobierno federal.

El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, renunció ayer a su militancia en el PAN, y el PRI advirtió que su relación con la Administración de Felipe Calderón sería revisada.

Los priistas alegaron que durante las negociaciones del presupuesto y la miscelánea fiscal realizadas en octubre de 2009 dieron su aval al Ejecutivo a cambio del compromiso de Gómez Mont para no concretar la alianza de panistas y perredistas.

El titular de la Segob le envió una carta ayer al presidente del PAN, César Nava, y le dijo que, por "razones que me veo obligado a no revelar por discreción profesional", renunciaba al partido.

"El PAN es mucho más fuerte que su presidente, que sus militantes, que sus dirigentes. El PAN trasciende a las personas. Personas van, personas vienen", dijo anoche Nava en W Radio.

La renuncia de Gómez Mont al blanquiazul ocurrió luego de que el martes por la noche los miembros del CEN del PAN aprobaran la alianza con el PRD en Oaxaca por 40 votos contra cero dispuestos a arriesgar el rompimiento de relaciones con el PRI.

El acuerdo fue postular como candidato a Gobernador al senador de Convergencia Gabino Cué, amigo y colaborador de Andrés Manuel López Obrador.

Al encuentro había acudido Gómez Mont, quien manifestó su rechazo a la coalición porque, advirtió, más allá de implicar una pérdida de identidad para el PAN, ponía en riesgo la relación con el tricolor y la gobernabilidad del País, ya que el PRI había amenazado con no participar en acuerdos si prosperaba la alianza.

Según versiones recabadas, el panista Jesús Ramón Rojo concluyó la larga ronda de intervenciones para advertir que, si con la alianza se terminaba la negociación con el PRI, así era mejor.

"Que venga la fiesta", habría dicho, según relataron algunos panistas presentes.

Al mediodía de ayer, antes de que fuera pública la renuncia de Gómez Mont, el vocero del PRI en el Senado y delegado del CEN en Oaxaca, Carlos Jiménez Macías, señaló que la conducta del PAN obligará a su partido a replantear su posición en el Poder Legislativo.

"Al PAN sólo le conviene, de manera electorera, hacer este tipo de arreglos con otros partidos, y, entonces, también deberemos priorizar nuestra estrategia de acuerdos", señaló.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Bitácora de un desencuentro

· Se compromete Gómez Mont con el PRI a que no habrá alianza electoral en Oaxaca a cambio de sacar las reformas política y fiscal.

2009, Sep. 21. El PAN y el PRD de Oaxaca anuncian su intención de aliarse en las elecciones para Gobernador.

Oct. 20. El PRI aprueba el incremento de impuestos y del presupuesto federal. Tiene el compromiso de Gómez Mont de que AN no irá en alianza con el PRD.

2010, enero 21. Gómez Mont califica de fraudulentas las coaliciones de partidos antagónicos.

Feb. 9. Gómez Mont pierde debate en el CEN del PAN, que aprueba la alianza en Oaxaca.

Feb. 10. Comida en Los Pinos. Gómez Mont reclama a César Nava el acuerdo en el CEN. Ambos se acusan de traición.

· Gómez Mont renuncia al PAN. Nava lo lamenta.

Ofreció Gomez Mont a PRI frenar alianzas

Aseguran legisladores que funcionario federal empeñó su palabra con gobernadores

Claudia Guerrero

(11 febrero 2010).- El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, ofreció a los gobernadores del PRI frenar las alianzas entre el PAN y el PRD.

Lo anterior, a cambio de que los mandatarios garantizaran la aprobación del aumento al IVA y demás impuestos contenidos en el Paquete Económico 2010.

Fuentes de la dirigencia nacional del PRI y de las bancadas del tricolor el Congreso aseguraron que el funcionario dio su palabra a los gobernadores de Oaxaca, Ulises Ruiz, y del Estado de México, Enrique Peña Nieto, de que Acción Nacional no iría en coalición con el PRD en los comicios de esas dos entidades, programados para 2010 y 2011, respectivamente.

Los priistas incluso aseguraron que hay una carta, en la que el funcionario federal plasmó su promesa de impedir que el blanquiazul se aliara con otras fuerzas políticas para contender contra los candidatos del tricolor.

"Peña Nieto tiene una carta-compromiso firmada por ellos", aseguró una de las fuentes consultadas.

El delegado de la dirigencia nacional priista en Oaxaca, Carlos Jiménez Macías, se refirió ayer a las versiones que señalan la existencia de un acuerdo entre el Gobierno federal y el Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

El vocero de la bancada del PRI en el Senado explicó que más que un acuerdo tácito o explícito, el tricolor esperaba que el PAN actuara con congruencia, luego de que Ruiz jugó un papel clave en el impulso del Paquete Económico de 2010, impulsado por el Presidente Felipe Calderón.

Dicho paquete fue votado en contra por el PRD, ahora aliado de los panistas.

"Es cierto que existe una versión sobre ese tema. No se puede negar que el Gobernador jugó un rol muy importante en apoyo a las propuestas que hizo el Gobierno federal al Congreso en el paquete fiscal, y es evidente que se dio una interlocución muy intensa con Ulises y con otros actores, como la presidenta del partido (Beatriz Paredes).

"Es obvio que había implícitamente un acuerdo entre los partidos de apoyar esa propuesta, que no necesariamente condicionaba la participación del PAN en la alianza, pero es evidente que existe una contradicción, porque el PAN nunca ha ido con el PRD a ninguna reforma", sostuvo Jiménez Macías.

Así lo dijo

"(El acuerdo) no condicionaba la participación del PAN en la alianza... pero existe una contradicción (en la alianza en Oaxaca), porque el PAN nunca ha ido con el PRD a ninguna reforma".

Carlos Jiménez Macías Senador del PRI

Desbarata acuerdos el tricolor

Claudia Guerrero

(11 febrero 2010).- Antes de conocerse la renuncia del Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, a su militancia en el PAN, legisladores del PRI "cerraron la ventanilla" a las iniciativas del Gobierno federal.

Como consecuencia de la alianza PAN-PRD para contender en la elección de Oaxaca, advirtieron que en adelante se tendrán que repensar los acuerdos con la Presidencia de la República.

"Estamos hablando ya con distintos legisladores, que tienen y no tienen elección este año, para cerrar por completo la ventanilla de negociación con el Gobierno federal.

"Desde ahorita lo advertimos: no pasará ninguna iniciativa de Calderón en el Congreso, ni en lo político, ni en lo económico y ni en lo electoral. "A partir de ahora, la fracción parlamentaria del PRI tomará con muchas reservas la relación con el Presidente de la República y manifestamos nuestra intención de que se rompa el diálogo entre el PRI y la Secretaría de Gobernación", dijo el diputado Héctor Pablo Ramírez.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

El político oaxaqueño, cercano al Gobernador Ulises Ruiz, aseguró que la alianza opositora es la mejor muestra de que al PAN y al Gobierno no les interesa poner en riesgo la gobernabilidad ni los acuerdos. Carlos Jiménez Macías, senador y delegado del Comité Ejecutivo Nacional priista en el estado de Oaxaca, sostuvo que la conducta del PAN obligará a su partido a replantear su posición en el Legislativo. "Tendremos que repensar mejor ese tipo de acuerdos que vamos a tomar con el PAN, porque al PAN sólo le conviene, de manera electorera, hacer este tipo de arreglos con otros partidos y entonces también deberemos priorizar nuestra estrategia de acuerdos", señaló.

Un Vistazo

Claudia Guerrero y Armando Estrop

(11 febrero 2010).- Sugiere Gabino Cué no especular

El aspirante a la Gubernatura de Oaxaca, Gabino Cué, llamó a respetar y no especular sobre las razones del Secretario de Gobernación para alejarse del PAN. "Soy muy respetuoso de esa decisión, es una decisión personal del señor (Fernando) Gómez Mont, que compete a él y a su partido, soy respetuoso y cuidadoso... no hay que caer en especulaciones", añadió.

Staff

Critican que no deje también Gobernación

El senador del PRD, Pablo Gómez, cuestionó el hecho de que Fernando Gómez Mont renuncie al PAN y, al mismo tiempo, permanezca como Secretario de Gobernación. "Tiene que explicar sus razones, pero no es posible que se vaya del PAN y no se vaya del Gobierno, si el jefe es el mismo y la línea también, todo viene de (Felipe) Calderón", dijo.

Claudia Guerrero

Demanda Encinas ventilar 'causas reales'

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Alejandro Encinas, consideró que el Secretario de Gobernación debe hacer públicas las razones por las cuales decidió renunciar al PAN. "Hay una motivación que debiera analizarse más a fondo y esperemos que (Fernando) Gómez Mont dé a conocer sus causas reales", dijo el perredista, quien atribuyó la decisión del funcionario a las alianzas que el PAN tiene con el PRI para la conducción de las políticas públicas.

Armando Estrop

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Abandona al PAN militante de cepa

Concreta titular de Segob segunda renuncia. Hijo de un fundador del blanquiazul, Gómez Mont ingresó desde su juventud
Ernesto Núñez y Carole Simonnet

(11 febrero 2010).- La de ayer fue la segunda renuncia de Fernando Gómez Mont Urueta a la militancia panista.

A mediados de los años 90, cuando por su edad no cumplió los requisitos para ser Procurador General de la República -posición cedida por el Presidente Ernesto Zedillo al PAN- se alejó por primera vez del blanquiazul y se dedicó de lleno a su carrera de abogado.

Formalizó su renuncia cuando Felipe Calderón estaba a punto de convertirse en dirigente nacional panista para el periodo 1996-1999, y pasó una década fuera del partido que su padre, Felipe Gómez Mont, contribuyó a fundar.

En agosto de 2008 su amigo Germán Martínez, entonces dirigente nacional panista, lo reafilió, le restituyó sus derechos, le reconoció la antigüedad de su militancia y lo integró a los órganos de dirección partidista.

Javier Corral, hoy diputado, había dejado su posición en el CEN del PAN, inconforme por el trato de Martínez al senador Santiago Creel.

Ante el desaire, Martínez decidió llamar a alguien de peso para cubrir la vacante y recurrió al famoso abogado.

Ordenó que su nombre fuera inscrito nuevamente en el Registro Nacional de Miembros del PAN, en el que hasta ayer aparecía en calidad de militante activo, con fecha de afiliación del 15 de agosto de 2005.

Gómez Mont asistió a tres sesiones ordinarias del CEN del PAN, hasta que en noviembre de 2008 falleció Juan Camilo Mouriño.

Martínez lo sugirió para sustituirlo en el cargo, el Presidente Calderón lo invitó y él aceptó, pero antes renunció a su puesto en el CEN, argumentando que ya no tendría tiempo para dedicarlo al partido.

En diciembre, sin embargo, aceptó incorporarse al Consejo Nacional en sustitución de Mouriño.

Nadie puso en duda la legalidad de su incorporación a los órganos directivos del PAN, aunque estatutariamente se requiere una antigüedad de la que ya no gozaba para formar parte de ellos.

Amigo del Presidente

El actual Secretario de Gobernación ha declarado en varias ocasiones que aceptó abandonar su despacho -en el que percibía jugosos honorarios defendiendo casos polémicos- por amistad con Felipe Calderón.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Esa amistad la forjaron desde la infancia, pues ambos son hijos de militantes de viejo cuño: Luis Calderón Vega y Felipe Gómez Mont.

Los dos mamaron los principios panistas en su casa; ambos estudiaron en la Escuela Libre de Derecho; desarrollaron carreras paralelas en las juventudes panistas; participaron activamente en la campaña presidencial de Diego Fernández de Cevallos, en 1988, y los dos se incorporaron a la dirigencia partidista con Luis H. Álvarez, primero, y Carlos Castillo Peraza, después.

Gómez Mont fue electo diputado federal para la 55 Legislatura (1991-1994), en la que hizo dos cosas que marcaron su futuro: forjar una estrecha relación con Fernández de Cevallos y destacar como presidente de la Comisión de Justicia.

Además, representó a su partido en el IFE y participó en el proceso de reforma electoral iniciado después de las elecciones de 1988.

En 1994, el Presidente electo Ernesto Zedillo ofreció al PAN nombrar al titular de la PGR. La primera propuesta de Castillo Peraza fue Gómez Mont, pero no tenía los 35 años requeridos por la Constitución para ejercer el cargo.

En ese momento se despidió temporalmente de Calderón y de su militancia partidista.

En los años posteriores, asesoró a Ernesto Zedillo para la reforma judicial y fundó el despacho que le dio renombre en la última década: Zinser, Esponda y Gómez Mont.

Conózcalo

Nombre: Fernando Francisco Gómez Mont Urueta
Experiencia: Abogado por la Escuela Libre de Derecho.

Hijo de Felipe Gómez Mont, fundador e ideólogo de Acción Nacional, se incorporó a las filas del panismo desde su adolescencia.

Formó parte del Comité Ejecutivo Nacional del PAN.

En 1991 fue electo diputado federal.

Ha sido miembro de la Comisión Federal Electoral y representante del PAN ante el IFE.

En 1995 renunció a su cargo en el CEN para abrir la consultora Zinser, Esponda y Gómez Mont.

Fue asesor en la administración del Presidente Ernesto Zedillo.

Es Secretario de Gobernación desde el 10 de noviembre de 2008.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Itinerario azul

El actual Secretario de Gobernación puso fin a una larga trayectoria como miembro de Acción Nacional.

Diputado. Con Francisco José Paoli Bolio, durante una sesión de la Cámara baja en 1994.

· En la carta de renuncia, el ahora ex militante panista no explicó sus motivos.

Representante. En una sesión del Consejo General del IFE, en 1994, con Santiago Creel (izq.) y José Woldenberg (der.).

Abogado. Con Carlos Castillo Peraza y Felipe Calderón Hinojosa, en 1997.

Consejero. En diciembre de 2008, Gómez Mont (izq.) y Vicente Fox fueron nombrados consejeros nacionales.

Niega Lujambio tener Facebook

(11 febrero 2010).- REFORMA / Staff

El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, negó ayer tener una cuenta en la red social de Facebook, por lo que aseguró que aquellas que se presentan con su nombre y foto no tienen relación con él.

"La Secretaría de Educación Pública manifiesta que su titular, el Maestro Alonso Lujambio, no cuenta con ninguna página oficial en las redes sociales de Internet, por lo que aclara que aquellas que se presentan en dichos espacios cibernéticos con su nombre, fotografía y/o cargo, no tienen relación alguna con él, ya que no cuenta con ninguna página en dicha red", señala un comunicado de la SEP.

El martes, REFORMA publicó que en la red social de Facebook aparece una cuenta del Secretario Alonso Lujambio en donde los ciberlectores le mandan peticiones sobre el sector educativo, lo felicitan por su cumpleaños o por las fiestas navideñas, otros más le echan porras, e incluso amigos y parientes que le mandan "parabienes".

Además, fueron creados 5 grupos de fans que proponen a Lujambio como el mejor candidato para ocupar la Presidencia en el 2012.

Al respecto el titular de la SEP, a través de su oficina de Comunicación Social, señaló que desde noviembre de 2009 tiene conocimiento de la existencia de diversas páginas en Facebook que hacen mal uso del nombre y cargo del Secretario Lujambio, las cuales ya han sido denunciadas en varias ocasiones ante los administradores de dicha red social.

El titular de la SEP también señaló que aquellos que tienen experiencia en el uso de las redes sociales saben que es muy sencillo crear una cuenta falsa y reitera que el único espacio oficial de información del titular de la SEP es el portal institucional de la SEP, www.sep.gob.mx.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Pide Elba no distraerse en política

Verónica Jiménez

(11 febrero 2010).- PACHUCA.- La presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, reapareció ayer luego de varios meses de ausencia y llamó a los maestros a no distraerse en cuestiones políticas de cara a la renovación de la Gubernatura de Hidalgo.

"Que no nos dividan situaciones políticas, que las cuestiones electorales no vengan a querer ocupar nuestra inteligencia y nuestra capacidad para poner a Hidalgo en riesgos que no nos competen. Primero, el SNTE; segundo, el SNTE, y tercera: hagan lo que quieran, militen donde quieran, pero háganlo con dignidad, con respeto y con amor a la Patria", enfatizó.

Ni el Gobierno se sirve de los maestros ni los maestros de él, agregó la dirigente magisterial.

Corresponsal

'Guardan' gasto planes sociales

Subejercen recursos programa de Diconsa y Apoyo al Empleo, revela Fundar
Daniela Rea

(11 febrero 2010).- En 2009, el Gobierno federal subejerció el gasto destinado a desarrollo social y a obras e incrementó los recursos destinados para salarios de la burocracia, revela un informe de Fundar, Centro de Análisis e Investigación.

Un análisis sobre el cuarto informe trimestral de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) difundido ayer señala que el año pasado no se gastó el 8.9 por ciento del monto asignado a los programas para el combate a la pobreza. Es decir, de los 188 mil 395 millones de pesos aprobados, sólo se aplicaron 171 mil 621 millones. e los 75 programas que están en el rubro de combate a la pobreza, indica el análisis, 23 ejercieron más recursos de lo asignado, 24 aplicaron a tiempo el total de sus recursos y el resto ejerció menos del 90 por ciento del presupuesto original.

De acuerdo con el reporte, dentro de los programas que desaprovecharon los recursos hay algunos prioritarios en el contexto de la crisis económica, como Apoyo Alimentario de Diconsa y Apoyo al Empleo, que dejaron de ejercer 30 y 38 por ciento, respectivamente. Esta situación es crítica cuando cifras oficiales reportaron que de 2006 a 2008 el porcentaje de personas en pobreza alimentaria aumentó de 13.8 a 18.2 por ciento del total de la población (...) Esto refleja que los tomadores de decisión asignan recursos sin evaluar los problemas de gestión que existen en cada programa y que asignar recursos para combatir la pobreza no garantiza que los recursos se empleen para el beneficio de sus destinatarios", señala Fundar en su sitio de internet.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Otros programas que presentaron subejercicio son el rubro educativo de Oportunidades, donde no se gastó 21 por ciento de los recursos; la Comisión Nacional de Desarrollo de Pueblos Indígenas no aplicó 14 por ciento de su asignación original, y Caminos Rurales no utilizó 27 por ciento del monto aprobado.

En su informe, la organización especializada en transparencia y análisis presupuestal advierte una disminución en el gasto en infraestructura física para distintos rubros del desarrollo social.

Por ejemplo, el monto destinado para obra social pasó de 193 mil 580 millones de pesos a 174 mil 327. Los recursos para urbanización vivienda y desarrollo regional sufrieron un recorte de 23 mil millones, mientras que los recursos de infraestructura para la asistencia social disminuyeron 6 mil 269 millones de pesos.

Suben salarios

Fundar reporta que en el 2009 los sueldos de la burocracia tuvieron un incremento equivalente a 30.2 mil millones de pesos, es decir de 6.16 por ciento del presupuesto.

En un desglose por dependencias, los aumentos significaron 4.61 millones para Presidencia, 9.03 millones para Gobernación, 11.1 millones para Cancillería y 21.52 millones para Hacienda.

"Si sumamos solamente los aumentos salariales para estas cuatro Secretarías, se podría mantener aproximadamente a 3 mil 500 trabajadores en el DF por un año al salario mínimo general", dice el análisis.

Falla ejecución

Rubros en donde no se aplicó a tiempo el presupuesto, según Fundar:

Programa	Avance de gasto
Prestación de servicios en los diferentes niveles de atención a la salud	85.2%
Programa Oportunidades (componente educación)	79.5
Caminos Rurales	73.5
Construcción y Modernización de carreteras	72.3
Programa de Apoyo Alimentario a cargo de Diconsa	69.6
Proyectos de infraestructura económica de agua potable, alcantarillado y saneamiento	39.5
Proyectos de infraestructura gubernamental de seguridad pública	21.6

Fuente: Fundar con datos del cuarto Informe Sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública, 2009.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

AGENDA CIUDADANA / México y sus guerras

Tres enfrentamientos antagónicos se viven en el país: el Estado contra el narco, la izquierda con las derechas y la Iglesia contra el laicismo

Lorenzo Meyer

(11 febrero 2010).- Definición

La definición clásica de guerra implica la hostilidad armada entre dos o más unidades políticas que, generalmente, son Estados; sin embargo, el concepto también se puede extender y aplicarse a una situación de hostilidad, conflicto, oposición o antagonismo entre fuerzas físicas, mentales o sociales. Pues bien, para nuestra mala fortuna ambas acepciones tienen equivalentes en México.

Según la terminología oficial, el gobierno de México está hoy en guerra contra los cárteles del narcotráfico, y tan lo está que al frente de este esfuerzo no se encuentra sólo la policía -al menos no por ahora- sino también las Fuerzas Armadas. Esta guerra "caliente" -más de 17 mil 500 muertos en tres años- se desarrolla al lado de otras dos que, sin ser de tipo armado, también tienen implicaciones muy negativas. Estas últimas se mantienen en el plano netamente político -"guerra fría"- pero ambas, en sus orígenes, también fueron guerras auténticas. Una tiene lugar en el enfrentamiento entre la izquierda y las derechas y la otra es aquella que bien se podría calificar de "neocristera" y que se libra entre los adversarios y los partidarios del Estado laico. Estas "guerras frías" se sobreponen pero son distintas.

La guerra armada

De tiempo atrás, pero particularmente desde que Felipe Calderón se hizo cargo del Poder Ejecutivo, la lucha entre las organizaciones de narcotraficantes y el gobierno mexicano asumió características que, conforme pasa el tiempo, más se ajustan a la definición clásica de la guerra. Y es que si se examina bien lo que está sucediendo en Sinaloa, Michoacán, Chihuahua y otros estados, resulta que cárteles como los de Sinaloa, Golfo, Juárez, Los Zetas, La Familia o La Compañía ya muestran capacidad y voluntad de retar al Estado en sus áreas vitales.

Los cárteles no son únicamente organizaciones armadas de criminales, sino fuerzas que le disputan al Estado su monopolio de la fuerza, su control sobre partes importantes del territorio y la lealtad de sus servidores -en particular policías pero también ministerios públicos, jueces, alcaldes o gobernadores. Estos grupos ya cobran impuestos ("protección"), usan notarías para legalizar propiedades adquiridas por las buenas o las malas, intervienen en procesos electorales y, además, en ciertos casos, le ofrecen a la sociedad protección contra otras organizaciones rivales -La Familia dice actuar contra Los Zetas a nombre de la sociedad- y en contra de esa forma de delincuencia que efectivamente interfiere con la vida cotidiana del ciudadano medio: el asalto, el robo, el secuestro. Hasta cierto punto la "protección" se cumple, como lo mostró la aparición en una plaza de Zamora, Michoacán, de supuestos delincuentes comunes con señales físicas de castigo y obligados a portar pancartas donde se especificaba la causa por la cual La Familia les había castigado. Así, lo que alguna vez fue una lucha contra el narcotráfico hoy adquiere, cada vez más, las características de una guerra donde, además, ya vuelven a intervenir fuerzas paramilitares, como es el caso del municipio de Garza García, en Nuevo León, donde la autoridad dice contar ya con un grupo de "rudos" para enfrentar a la delincuencia en sus propios términos (Diego Enrique Osorno, Gatopardo, diciembre 2009-enero 2010).

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

La nueva guerra cristera

Con la restauración de la República en 1867 se supuso que el triunfo del Estado laico era un asunto resuelto, pero el Congreso Liberal de 1901 fue convocado por Camilo Arriaga justamente para recuperar el terreno que la laicidad había perdido en el Porfiriato. La derrota de la dictadura huertista en 1914 llevó a que Carranza disolviera a su aliado, el Partido Católico Nacional. Eso, más la promulgación de la Constitución de 1917, supuso que, de nuevo, el Estado laico había triunfado. Sin embargo, la guerra cristera (1926-1929) mostró que aún había disposición y fuerza para desafiar por las armas el carácter laico de la estructura política mexicana. Terminada la segunda cristiada en los 1930, se llegó a un modus vivendi que, de nuevo, se confundió con el triunfo definitivo del laicismo.

La actual ofensiva neocristera contra el Estado laico involucra a los actores de siempre pero con diferente alineamiento. Hoy el gobierno panista tomó ya abiertamente el lado de la iglesia (o iglesias) e incluso cuenta con el apoyo no muy entusiasta, pero apoyo al fin, de la parte oportunista del PRI, que es siempre la mayoría en ese partido. Este conjunto está intentando movilizar de nuevo a una parte de la sociedad mexicana -que en general es conservadora- para lanzar lo que le gustaría que fuera su "ofensiva final", al menos eso se desprende, entre otras cosas, de documentos como el que acaba de publicar un "Movimiento Guadalupano Mexicano", titulado "Declaración de Guerra" y que busca poner fin a una "descomposición social" que permite "Que se asesine a los no nacidos. Que se les quite a los niños por adoptar la oportunidad de tener Padre y Madre... Que se corrompan a Empresarios... Que se solapen a sindicatos nocivos... Que confundamos la Libertad con el Libertinaje... Que sigamos con el populismo y la doble moral", etcétera (Reforma, 26 de enero).

La actual etapa de la ofensiva de las iglesias contra el Estado laico se inició cuando el gobierno de Carlos Salinas, necesitado de apoyos tras su dudoso triunfo electoral, decidió, en 1992, reformar los artículos 27 y 130 constitucionales como el PAN y la Iglesia Católica demandan. El resultado fue que se reconoció personalidad jurídica a las iglesias y se establecieron relaciones diplomáticas con el Vaticano.

La lucha siguió en el campo del aborto. En agosto del 2008 la SCJN reafirmó la constitucionalidad de la despenalización del aborto en el Distrito Federal, pues se aceptó que dentro de las 12 primeras semanas de gestación el feto aún no tiene ninguna característica propiamente humana. Sin embargo, en los dos últimos años, y por iniciativa del PAN y del PRI, 17 constituciones de otros tantos estados de la República han sido modificadas en sentido contrario, es decir, que establecen, como lo demanda la Iglesia Católica, que en cualquier caso el aborto es inaceptable pues la vida humana se inicia en el momento mismo de la concepción.

Un paso más en este camino de imponer legalmente la visión particular sostenida por las iglesias, lo ha dado la Procuraduría General de la República, es decir, Felipe Calderón, al demandar que la Suprema Corte declare constitucional una definición de matrimonio que no lo caracterice como "la unión de dos personas" sino como "la unión de un hombre y una mujer". De tener éxito Calderón, también habría logrado echar por tierra la posibilidad de que esas uniones entre personas del mismo sexo puedan tener el derecho que ahora les otorga la legislación de 2007 del Distrito Federal, y que les permite recibir legalmente a menores en adopción.

Hoy, conscientes de lo que está en juego, los defensores del Estado laico se han propuesto lograr una enmienda al artículo 40 de la Constitución para que se deje en claro que México se define explícitamente como una República representativa, democrática, federal y también laica. Y es que se teme que con el argumento de la libertad de enseñanza se introduzcan cursos de religión en las escuelas públicas, como ocurre en España.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Derecha vs. Izquierda

Desde el desafuero de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en 2004-2005 y después, cuando se le calificó de "peligro para México" en el 2006, se sesgó en su contra el proceso electoral presidencial. Con ello las derechas mexicanas demostraron que si bien estaban dispuestas a aceptar que una izquierda burocrática e inofensiva -como la que hoy domina al PRD- mantuviera un nicho en la estructura formal del poder, lo tendrá a cambio de colaborar para neutralizar a AMLO y a su movimiento social, para los que simplemente habría un "no pasarán". Y la razón del encono es clara: AMLO encabeza a la única fuerza sustantiva que busca presentar una plataforma política que implique una redistribución real del poder y los ingresos a favor de las clases populares. Esta lucha sin cuartel entre las derechas atrincheradas en los partidos y en las grandes concentraciones de capital y un movimiento social construido desde abajo es la arena donde se desarrolla una guerra sin muchas posibilidades de tregua o conciliación.

Conclusión

Hasta ahora, en las tres zonas de conflicto aquí examinadas, pareciera que las cosas seguirán igual o se pondrán peor antes de que puedan empezar a mejorar. Obviamente eso no es lo deseable y estamos obligados a buscar, a exigir, un cambio en su dinámica, pues tres guerras son muchas para una sociedad en nuestras condiciones.

José Woldenberg / Diálogo de necios

José Woldenberg

(11 febrero 2010).- Mira, en los últimos años hemos logrado que ninguna fuerza política pueda hacer por sí misma su voluntad. A través de los votos la composición del Congreso es plural y equilibrada. Reclama acuerdos para que las cosas puedan avanzar.

-Pero eso nos lleva al empantanamiento. Es un equilibrio catastrófico, paralizante. Todas las decisiones son grises, porque la negociación tiende a diluir los altos contrastes.

-Eso es bueno, reclama capacidad para escuchar, negociar, pactar. Somos un inmenso país y es deseable que sus diferentes corrientes se encuentren e intenten conjugar sus pasiones y sus políticas.

-Pero a fuerza de negociaciones ninguna de ellas se siente satisfecha y el (escaso) público que las acompaña tampoco.

-Peor sería forjar una mayoría artificial que no representara a esa emulsión amorfa, evanescente, contradictoria, a la que solemos llamar sociedad.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

-Pero para lograr que el gobierno -cualquier gobierno- pueda hacer prosperar sus iniciativas en el Congreso se requiere de una mayoría, sin la cual la traída y llevada gobernabilidad en su sentido más pedestre se vuelve imposible.

-Bueno, si no se tiene la mayoría hay que construirla. Y para eso está la política, es decir, la capacidad de sumar a partir de plataformas que en principio no necesariamente son coincidentes.

-Pero eso pasa más en la teoría que en la realidad. En la práctica, cuando un gobierno no cuenta con una mayoría legislativa que lo apoye, las oposiciones hacen todo lo posible por colocar obstáculos, que al final -piensan- les pueden redituarse a ellos.

-Es parte de la lógica democrática. Si por algo me gusta esa forma de gobierno es precisamente porque en su base está la capacidad de ofrecerle un lugar en los espacios de la representación a la diversidad de corrientes políticas.

-Pero todo con medida... como dice el comercial. Entre la pluralidad que coexiste en la sociedad y la que debe aparecer y comparecer en los cuerpos legislativos están las fórmulas de traducción de votos en escaños y las barreras legales de entrada para esa diversidad.

-Pero si esas barreras son muy altas y las fórmulas para la elección son refractarias a la variedad política puedes acabar desvirtuando el propio sentido de la representación.

-Siempre existe una tensión entre mayor representatividad y capacidad de construcción de una mayoría estable. Y dado lo que ha pasado en nuestro país en los últimos años creo necesario reforzar la segunda parte de la fórmula: la formación de una mayoría que apoye la gestión presidencial.

-Pues siguiendo tu misma fórmula, yo opto por la representatividad. Mucho le costó a México poder integrar al marco institucional a todas aquellas expresiones políticas con un cierto arraigo en el país. Militar contra ello es remar contra una de las corrientes principales del cambio democratizador.

-A ti lo que te gusta es el espectáculo de la diversidad: colorido, multiforme, contradictorio, expresivo, elocuente, pero desprecias la eficiencia, la eficacia, la capacidad de gobierno.

-Digamos que tú empiezas a correrte -en el sentido mexicano no en el español- hacia el aprecio a la disciplina, el orden, la capacidad de gobernar sin contrapesos, dándole la espalda a ese concierto de voces discordantes que no sólo están en las Cámaras sino en las escuelas, calles, bares, centros de trabajo y oficinas del país.

-Es que el desgaste de las instituciones políticas -por su incapacidad para tejer acuerdos- tiende a menguar el aprecio que las personas tienen por esas mismas instituciones. A estas alturas el sentido común instalado desprecia a nuestros políticos, a nuestros partidos, al Poder Legislativo. Y eso es peligroso.

-Pero no es cercenando a la pluralidad como podremos remontar esas pulsiones. Por el contrario, imagínate lo que sería hoy el país si en los circuitos de gobierno y legislativos no estuviese asentada, de alguna u otra manera, la variedad de ideologías y sensibilidades que lo cruzan.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

-Hombre, en muchos países democráticos para que un partido tenga asientos en el Congreso se requiere de 4 o 5 por ciento de los votos. Y en Estados Unidos y la Gran Bretaña la fórmula de elección es a través de distritos uninominales, lo que posibilita y facilita la edificación de una mayoría. ¿No es eso democrático?

-No obstante, en la mayor parte de los países europeos y en la inmensa mayoría de los latinoamericanos el método de integración de los congresos es a través de la representación proporcional, y en Alemania esa representación es estricta: obtienes el 20 por ciento de los votos tienes el 20 por ciento de los escaños. ¿No es eso más democrático?

-Creo que será difícil ponernos de acuerdo.

-De acuerdo.

-Quieres una cerveza.

-Órale.

JAQUE MATE / La renuncia

Sergio Sarmiento

(11 febrero 2010).- "Elegir es renunciar".

André Gide

Fernando Gómez Mont no es un hombre que se ciña ciegamente a las reglas. De hecho, en muchas ocasiones en su vida se ha distanciado de los usos y costumbres de la política y de su profesión legal. No falta quien diga que rompe hasta con las reglas sobre el largo adecuado que deben tener las corbatas.

Sin embargo, la renuncia que ayer presentó el secretario de Gobernación al Partido Acción Nacional -una organización a la que había estado unido toda su vida, ya que su padre, Felipe Gómez Mont, fue uno de sus fundadores- ha ido más allá de su rompimiento habitual de las reglas. Su afirmación de que esta decisión es consecuencia de "razones que me veo obligado a no revelar por discreción profesional" no muestra discreción sino que, por el contrario, ha generado una enorme especulación.

Apenas el pasado martes 9 de febrero el secretario asistió a una reunión del comité ejecutivo nacional del PAN en la que se discutió y aprobó la alianza con el PRD en Oaxaca. Un día después el secretario presentó su renuncia al PAN sin explicar los motivos. Lo lógico es pensar que hay una relación entre esa reunión y la renuncia.

Gómez Mont nunca ocultó su desagrado por las alianzas entre partidos que no comparten ideas o proyectos. El 21 de enero declaró en una reunión en El Colegio de México que estas coaliciones son "antidemocráticas" y "empobrecen una relación seria entre los políticos y la sociedad". Las coaliciones electorales que no definen un proyecto de gobierno, dijo, "se acaban convirtiendo en una especie de fraudes electorales".

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Para demostrar que su posición no era producto de una declaración tomada fuera de contexto por los medios de comunicación, al día siguiente la ratificó: "Ayer en una comunidad académica yo hice declaraciones que sostengo". Y recalcó: "El que busca una transformación de las estructuras del poder sin agenda anda perdido. Las alianzas electorales para ser democráticas tienen que fundarse en la convergencia de ideas y causas por aquellos que las suscriben".

Gómez Mont renunció al PAN sin dejar su cargo en Gobernación. Ayer escuché opiniones en el sentido de que el presidente Felipe Calderón está obligado a pedirle la otra renuncia por haberse opuesto a la política de Acción Nacional. Sin embargo, es inverosímil pensar que Gómez Mont hubiera podido abandonar el PAN sin informar al Presidente y obtener su visto bueno. Si el mandatario no hubiera estado de acuerdo, le habría pedido la renuncia, pero del gabinete. Al mismo tiempo, dudo que el presidente del PAN, César Nava, haya impulsado la controvertida política de alianzas con el PRD sin la bendición de Los Pinos.

El que Gómez Mont no sea ya miembro del PAN lo saca de la posibilidad de buscar la candidatura del partido a la Presidencia de la República en el 2012. Esto fortalece al Presidente y podría, de hecho, realzar la capacidad de negociación de su secretario. Desde un punto de vista estricto, es mejor que el gobierno tenga a un secretario de Gobernación sin ambiciones políticas personales; pero en realidad es probable que el PRI y el PRD sigan considerando panista a Gómez Mont, mientras que el PAN lo vea con la desconfianza que se le tiene a un apóstata.

El Presidente, sin embargo, no puede darse el lujo de tener a un cuarto secretario de Gobernación en apenas el cuarto año del sexenio. Por ello hará todo lo posible por dejar a Gómez Mont en Bucareli, a pesar de las diferencias que éste pueda haber tenido con el PAN.

SOR MARY

Fue una de esas personas que tocan el corazón de quienes la conocen. Jefa de enfermeras del Instituto Nacional de Cardiología, Sor Mary era una mujer bondadosa pero firme, como debe ser una enfermera. Era también inteligente, pero humana. Una enorme tristeza me invadió este 9 de febrero al enterarme de su fallecimiento. Pero sé que la tristeza es mía y de quienes la quisimos y admiramos. Ella era tan sólida en sus convicciones, que estoy seguro que aceptó la muerte como un gran regalo de Dios.

www.sergiosarmiento.com

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Purificación Carpinteyro / La información es poder

Purificación Carpinteyro

(11 febrero 2010).- La divulgación del acontecer económico, político, social y de entretenimiento del mundo y del país está enteramente en manos de los medios masivos de comunicación: la televisión y la radio. En circunstancias de apertura y amplia competencia, esta situación no representa un problema. Pero en nuestro país los medios masivos de comunicación están controlados por unos pocos grupos, que o bien se ven expuestos al riesgo de ser forzados a distorsionar y hasta ocultar información por los poderes del Estado -como ya sucedió en el pasado-; o peor, enfrentan la tentación de utilizar su poder mediático para promover sus intereses o los de sus allegados. No en balde se les considera poderes fácticos del país.

Es evidente que la única solución posible a esta encrucijada radica en incrementar la diversidad de opciones de comunicación masiva para toda la población: es decir, generar competencia en los mercados de la radio y la televisión. Pero éste es tal vez el cambio estructural más difícil de implementar, por el poder de los intereses que afecta.

Pero algo podría estar cocinándose próximamente en el Senado de la República. Según información de primera mano, el grupo parlamentario del PRD en el Senado tenía programado reunirse la tarde de ayer para debatir, entre otros temas, la presentación del dictamen del Proyecto de Decreto que Adiciona, Reforma y Deroga varios artículos de la Ley de Radio y Televisión.

Se trata del mismo proyecto que a comienzos de diciembre del año pasado pretendió ser presentado por el senador Carlos Sotelo, presidente de la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía, para su aprobación por el Senado. Entonces, y pese a que el proyecto contaba inicialmente con el respaldo del PRI, su presentación fue descarrilada por la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT), que mediante la publicación de un inusitado desplegado que calificó al proyecto de "chavista" manifestó su desacuerdo.

El debate del grupo parlamentario del PRD que con relación a este tema debió llevarse a cabo en el transcurso de la tarde de ayer tenía programado centrarse en las posibles soluciones para el problema del vencimiento de las concesiones de estaciones de radio. Por un lado, se esperaba que el senador Pablo Gómez argumentara que conforme a la decisión de la Suprema Corte de Justicia, que declaró inconstitucional el artículo 16 de la llamada "Ley Televisa", es indispensable que al vencimiento de las concesiones se lleven a cabo procesos de licitación en los que se confiera al concesionario original el derecho de preferencia.

Por otro, se anticipaba que el senador Carlos Sotelo defendería el proyecto, que a fin de otorgar certidumbre jurídica a los actuales concesionarios y fomentar la continuidad de las inversiones propone sustituir el "refrendo automático", originalmente previsto por la "Ley Televisa", por la "prórroga" de las concesiones aplicando supletoriamente lo establecido por la Ley Federal de Telecomunicaciones, que requiere el cumplimiento de requisitos de ley y el pago de una contraprestación.

Lamento que la ausencia del senador Pablo Gómez haya postergado la discusión de un proyecto que en mi opinión representa una luz al final del túnel. Independientemente de posturas, el proyecto es una propuesta de solución a la parálisis por la que atraviesa el sector y su debate es necesario.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

Independientemente de lo anterior, y analizando las minutas del debate entre los ministros y la resolución de la Suprema Corte de Justicia, me parece que la preocupación con los "refrendos automáticos" de concesiones previstos por la llamada "Ley Televisa" queda resuelta por el proyecto mediante una doble fórmula: la prórroga de las concesiones sujeta al cumplimiento de los requisitos de ley mediando el pago de una contraprestación; y, la posibilidad de otorgamiento de concesiones a nuevos participantes, que estaría asegurada siempre que también se apruebe el artículo segundo transitorio del proyecto, que al reducir de 800 a 400 KHz la separación entre emisoras de FM, da cabida a nuevos participantes.

Es cierto que el proyecto plantea un quid pro quo del que la CIRT obtendría ventajas, pero también propone una solución que de forma pragmática resuelve uno de los problemas del sector, con un saldo favorable a la sociedad. Ojalá que PRI y PRD no se olviden de que si bien esta iniciativa no es la "integral" que aparentemente todos desean, sería la primera en muchos años que sentaría bases para la apertura del mercado de los medios masivos de comunicación.

pcarpinteyro@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(11 febrero 2010).- LA RENUNCIA del secretario de Gobernación a su militancia panista obliga a preguntar: ¿quién falló? ¿Fue Fernando Gómez Mont o fue César Nava? ¿Falló la disciplina partidista o, incluso, el propio Felipe Calderón?

PORQUE la sorpresiva carta del ahora ex panista confirma lo que nadie en el gobierno federal ha querido reconocer: que Gómez Mont pactó con los priistas... y no pudo o no quiso cumplir su palabra.

ES DECIR, el hombre de Bucareli le pidió el año pasado a los priistas apoyar el paquete fiscal y el Presupuesto de Egresos 2010. A cambio prometió que no habría alianza PAN-PRD para derrotar al PRI en Oaxaca.

PERO COMO ya se sabe César Nava decidió ir de la mano de Jesús Ortega en apoyo de la candidatura de Gabino Cué.

QUEDA ENTONCES la duda de si Gómez Mont pactó sin avisarle al Presidente y a su partido. O si el PAN se alió con los perredistas a contrapelo de las órdenes de Los Pinos.

O SI ACASO, como dicen algunos, Calderón quiso jugar con todos y al final no le dio gusto nadie.

JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2010

POCOS se enteraron de que los consejeros del IFE tuvieron que fajarse los pantalones para multar a TV Azteca con 72 millones de pesos.

Y ES QUE empezaron a ser atacados cuando apenas analizaban la sanción contra la televisora por incumplir con la difusión de spots electorales.

CUENTAN QUE se habló hasta de denuncias penales contra los nueve consejeros, en especial contra Arturo Sánchez, quien preside el Comité de Radio y Televisión, y al que supuestamente le tenían preparado un expediente negro para desprestigiarlo.

SIN EMBARGO, pese a las presiones, al final los consejeros le impusieron a la televisora la multa más alta que ha recibido un medio de comunicación, además de obligarla a reponer los spots perdidos.

ADEMÁS, se sabe que también hubo contactos con Juan Molinar Horcasitas, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, dado que al violar la ley la empresa del Ajusco podía perder algunas de las concesiones que disfruta.

POR LO PRONTO, tanto el IFE como la Secretaría de Hacienda van sobre la televisora para obligarla a pagar la friolera de 110 millones de pesos que ya adeuda en multas, así como 15 mil spots en televisión abierta y restringida.

PUES RESULTA que ni Luis Miranda ni Luis Videgaray se fueron a Miami para asistir al Super Bowl. Ambos se quedaron chambeando en México.

SI NO FUERON ELLOS, ¿entonces cuál de sus colaboradores dejó colgado de la brocha al gobernador Enrique Peña en medio de la crisis por las inundaciones?

PORQUE de que el gel-boy andaba molesto el domingo, de eso no cabe la menor duda.

MUY CONTENTOS están los diputados priistas pues les dijeron que mañana tendrán un banquete de cordero.

EN REALIDAD van a desayunar con Ernesto Cordero, pero lo más probable es que los tricolores se coman vivo al secretario de Hacienda.

VAN A HABLAR del boquete fiscal que, al parecer, no era tal; y, claro, de esa cosa llamada reforma fiscal y que sólo ellos creen que servirá de algo.